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Реклама

Европейский вид города 
от «Северной розы»

Жители столицы Поморья не избалованы ухожен-

ным видом центральных городских улиц. Каждый но-

вый уголок пешеходной части проспектов с аккурат-

но выложенной брусчаткой, газонами и цветущими 

клумбами настраивает на позитивный лад.  

В таких местах приятно гулять с детьми, фотографиро-
ваться, их не стыдно показать гостям. Каждый год компания 
«Северная роза» создает уголки городского уюта на улицах 
Архангельска и Северодвинска. С ранней весны и до позд-
ней осени благоустроенные пешеходные дорожки и клум-
бы с цветами радуют горожан и гостей Севера. 

В активе компании реконструкция Троицкого проспек-
та в районе улицы Свободы, Доски почета напротив СГМУ, 
пешеходный участок напротив кинотеатра «Мир», тротуары 
у магазина «Радуга», главпочтамта, «Гранд Плазы», Двор-
ца спорта,  ТЦ «Сити» в Северодвинске, цветочное оформ-
ление и многое другое. 

Ежегодно руками мастеров «Северной розы» обустраи-
ваются и озеленяются десятки объектов городской инфра-
структуры: старое дорожное основание меняют на совре-
менную брусчатку, заменяют ограждения тротуаров, заво-
зят плодородный грунт для декоративных кустарников и га-
зонов. Компания выполнят весь комплекс работ по благо-
устройству и озеленению «под ключ». Ухоженный вид евро-
пейского стандарта приобретают и территории вдоль шос-
се. Не так давно компания принимала участие в озеленении 
и устройстве территории подъезда к городу Северодвинску.

Из года в год профессиональный коллектив компании 
«Северная роза» придает поистине сказочный вид улицам, 
несмотря на суровые условия Севера. 

Благоустройство

г. Архангельск, ул. Гайдара, 57, 

тел.: (8182) 23-78-41, +7-921-474-45-34

www.sevroza.ru

Как живёшь, фермер?

——>|10

10 июня страна отмечает 

День фермера. Впрочем, как 

выяснилось, архангельские 

аграрии о празднике даже 

не слышали. Не до торжеств 

сейчас. Гораздо больше 

фермеров волнуют насущные 

вопросы: где взять деньги 

на развитие и как потом 

реализовать свою продукцию... 
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Эхо недели

Стратегия: АЦБК продолжает обновлять производство

Все дивиденды – в модернизацию
Единственный акционер Архангельского ЦБК – австрийская 
компания Pulp Mill Holding GmbH (PMH) в течение 2014 года 
намерена полностью реинвестировать сумму по дивидендам 
за 2013 год в программу модернизации комбината.

Управляющей директор PMH – член 
совета директоров АЦБК Тимур СОКО-
ЛОВ отметил, что решением годового 
собрания акционеров 90% чистой при-
были по итогам прошлого года направ-
лено на выплату дивидендов. 

«Однако это не означает, что Pulp 
Mill Holding получит на банковский счет 
миллиард рублей. Практически вся 
сумма вернется на комбинат. Т.е. Pulp 

Mill Holding полностью реинвестирует 
в течение 2014 года сумму по дивиден-
дам в программу модернизации АЦБК», 

– подчеркнул Соколов. 
Кроме того, дивиденды вернут-

ся на комбинат и в виде процентов по 
займу и погашения займа. Несколько 
лет назад АЦБК выдал заем Pulp Mill 
Holding для финансирования выкупа 
акций комбината у акционеров. 

Как сообщалось, по итогам 2013 
года чистая прибыль АЦБК снизилась 
на 11% – до 1,143 млрд рублей, показа-
тель EBITDA увеличился на 15,5%, до 2 
млрд 663,4 млн рублей, выручка – на 
5%, до 17,929 млрд рублей.

Архангельский ЦБК является од-
ним из ведущих лесохимических пред-
приятий РФ и Европы. Комбинат спе-
циализируется на производстве кар-
тона и товарной целлюлозы, ДВП, бу-
маги и бумажно-беловых изделий, за-
нимает более 65% российского рынка 
этикеточной бумаги. Единственный ак-
ционер АЦБК – австрийская компания 
Pulp Mill Holding GmbH.

Тимур СОКОЛОВ, управляющей директор PMH – член совета директоров АЦБК: 

«Все дивиденды возвращаются на АЦБК – такой политики Pulp Mill Holding 
придерживается уже много лет, поскольку предприятие ведет масштабную 
реконструкцию, обновляет оборудование, а это весьма дорогостоящие 
мероприятия», – отметил управляющий директор холдинга.

Резонанс: Максимальный взнос в ПФР вырос в четыре раза

Добились – удивились?
С 2014 года сумма страховых взносов 
в Пенсионный фонд для индивидуальных 
предпринимателей стала зависеть 
от величины их дохода. Причем за основу
в расчетах берется не прибыль (доходы 
за минусом издержек), а выручка. 
Нововведения выгодны ИП, чей годовой 
доход не превышает 300 тысяч рублей. 
Для остальных максимальный платеж – 
а по сути, дополнительный «налог» 
с оборота – вырос более чем в четыре раза.

Поправки в федеральные 
законы о страховых взносах 
и обязательном пенсионном 
страховании (№212 и №167-
ФЗ) были приняты Госдумой 
РФ еще летом 2013 года: как 
считалось, чтобы облегчить 
фискальную нагрузку на ма-
лый бизнес. Кстати, тогда 
единый для всех ИП размер 
платежа в Пенсионный фонд 
составлял 32 479 рублей. 

Теперь формула расчета 
взносов в ПФР для ИП, а так-
же для адвокатов, нотариусов 

– всех, кто занимается част-
ной практикой, предполага-
ет дифференциацию отчисле-
ний в зависимости от дохода. 
Если он не превышает 300 ты-
сяч рублей в год, платеж оста-
ется фиксированным: 26% от 
МРОТ, помноженные на 12 
месяцев. С 1 января 2014-го 
минимальный размер оплаты 
труда в России – 5554 рубля. 
Соответственно, предпри-
ниматели, зарабатывающие 
в пределах «лимита», долж-
ны будут заплатить в ПФР 
17 328 рублей. 

Казалось бы, чем не по-
вод для радости? На этот 
шаг законодатели пошли по-
сле того, как многие ИП свер-
нули свою деятельность из-за 
резкого повышения страхо-
вых взносов. 

Однако в новом поряд-
ке расчетов есть существен-
ный нюанс: если «лимит» пре-
вышен, страховой взнос уве-
личивается на 1% от суммы 
годового дохода за минусом 
установленных трехсот тысяч 
рублей. Единственное огра-
ничение – платеж не может 
быть больше того, что полу-
чается при калькуляции: 26% 
от восьми МРОТ, помножен-
ных на 12 месяцев. Получа-
ется, что при действующем 
МРОТ максимальный размер 
взноса в Пенсионный фонд 
для ИП равен 138 627 рублям. 
То есть в сравнении с 2013 го-
дом он вырос более чем в че-
тыре раза!

Московское руководство 
«Опоры России», получив де-
сятки обращений от предпри-
нимателей из регионов, на-
правило письмо в Министер-
ство труда. В нем идет речь, в 
частности, о том, что для рас-
чета платежей в ПФР за осно-
ву берется не прибыль, а ва-
ловая выручка ИП, без учета 
НДС и других расходов. А это 
напрямую противоречит На-
логовому кодексу РФ (ст. 227). 

Большинство предприни-
мателей, применяющих об-
щую или упрощенную систе-
му налогообложения, считают 
в «Опоре России», будут вы-
нуждены платить именно по 
предельному тарифу. Таким 
образом, мера, изначально 
направленная на поддержку 
малого бизнеса, станет для 
него серьезным ударом.

«Не совсем понятно, поче-
му вопросы возникли имен-
но сейчас: поправки в феде-

ральное законодательство 
действительно были приня-
ты почти год назад и перед ут-
верждением широко обсуж-
дались в бизнес-среде, об-
щественными организация-
ми,  – отмечает заместитель 

управляющего ГУ – Отде-

ления Пенсионного фонда 

РФ по  Архангельской об-

ласти Наталья МАЛЬЦЕ-

ВА. – К слову, чтобы запро-
сить с предпринимателя мак-
симальную сумму страхового 
взноса, о которой идет речь, 
его ежегодный доход должен 
составлять более 13 млн ру-
блей». 

Территориальные подраз-
деления пенсионной систе-
мы, как отмечено в разъяс-
нениях на официальном сай-
те ПФР, не определяют само-
стоятельно базу для расчета 
платежей: для этого исполь-
зуется информация, получа-
емая от налоговых органов. 

Позиция фонда основана на 
буквальном прочтении зако-
на – предпринимателям, ско-
рее, следует апеллировать к 
его авторам и инициаторам 
поправок.

«После повышения стра-
ховых взносов только в Ар-
хангельске «ушли в тень» 12% 
предпринимателей, – говорит 
председатель АРО «Опоры 

России» Сергей АНТУФЬ-

ЕВ. – «Опора России» соби-
рала предложения от регио-
нальных отделений организа-
ции, и мы настаивали на том, 
чтобы платежи во внебюджет-
ные фонды были снижены до 
уровня 2009 года. Когда ста-
ло понятно, что этого не про-
изойдет, зашла речь о диф-
ференцированном расче-
те взносов, но исходя не из 
оборота, а из чистой прибы-
ли ИП, с учетом издержек. К 
сожалению, законодатели не 
пошли нам навстречу. В каче-
стве вынужденного компро-
мисса был установлен «пото-
лок» ежегодных выплат». 

Объективно оценить эф-
фекты (или последствия) при-
нятия поправок можно будет 
по итогам 2014 года, считает 
руководитель региональной 
«Опоры». 

«Судите сами: для того, 
чтобы уложиться в «лимит», 
предприниматель может за-
рабатывать не более 25 ты-
сяч рублей в месяц. Это даже 
меньше средней зарплаты по 
области. Для чего тогда брать 
на себя все остальные риски, 
связанные с ведением биз-
неса? – продолжает Сергей 
Антуфьев. – На наш взгляд, 
необлагаемая дополнитель-
ными платежами сумма до-
ходов должна составлять не 
триста тысяч, а до 1,5 млн ру-
блей в год.  С одной стороны, 
новая формула значитель-
но повышает размер пенси-
онных вкладов бизнесменов. 
Это очень важно для тех, у 
кого возраст на подходе. Но 
предприниматели, которым 
до пенсии еще работать и 
работать, видят сложившу-
юся ситуацию абсолютно по-
другому и «уходят в тень».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Акценты

 ■ В Архангельскую область 
приедет Путин

Президент России Владимир ПУТИН 9 июня прибу-

дет в Архангельскую область с рабочим визитом, со-

общает News29. Планируется, что глава государства 

посетит алмазное месторождение имени Гриба в Ме-

зенском районе, после чего улетит обратно в Москву. 

Посещение Севмаша или каких-либо других объектов 

программа визита не предусматривает. 

Последний раз Владимир Путин приезжал в Архангель-
скую область в июле 2012 года. В рамках визита он побы-
вал на Севмаше, где принял участие в церемонии заклад-
ки атомной субмарины, провел совещание по выполнению 
госпрограммы вооружения в области оснащения флота и 
встретился с участниками экологической экспедиции. 

 ■Дело о банкротстве 
Лесозавода №3 направлено в суд

Исполняющим обязанности прокурора области ут-

верждено обвинительное заключение по уголовному 

делу в отношении бывшего депутата городской Думы 

Виталия ГРАФА и его пособника – депутата Архангель-

ского областного Собрания депутатов Сергея МЫШ-

КОВСКОГО. Они обвиняются в преднамеренном бан-

кротстве крупного лесозавода и покушении на мошен-

ничество в особо крупном размере.

Следствием установлено, что с июня 2012 по июнь 2013 
года Граф заключал от имени ОАО «Лесозавод №3» фик-
тивные сделки с подконтрольными и аффилированными 
Мышковскому фирмами. Тем самым была создана искус-
ственная кредиторская задолженность на сумму свыше 
529 млн рублей. 

Граф и Мышковский реализовали имущество завода 
на заведомо невыгодных для предприятия условиях, что 
не позволило предприятию рассчитаться с кредиторами. 
Указанные действия и привели к банкротству предприя-
тия. Правда, получить свои миллионы обвиняемые так и не 
успели. Уголовное дело направлено в Ломоносовский рай-
онный суд для рассмотрения по существу, сообщает пресс-
служба областной прокуратуры.

 ■ «Архэнергосбыт» незаконно 
отключал электричество

ОАО «Архэнергосбыт» незаконно ограничивало ре-

жим потребления электроэнергии для объектов Ми-

нистерства обороны РФ в Северодвинске и Мирном. 

К такому решению пришла комиссия регионального 

Управления ФАС.

Монополист, ущемляя интересы других лиц, нарушил 
Федеральный закон «О защите конкуренции». Предписание 
компании не выдано в связи с добровольным устранением 
нарушения антимонопольного законодательства, но реша-
ется вопрос о возбуждении административного производ-
ства, сообщает пресс-служба Архангельского УФАС России.

 ■ В регионе зарегистрировано 
рекордное количество партий

В реестре Управления Минюста России по Архан-

гельской области и Ненецкому автономному округу 50 

отделений политических партий – это рекордное ко-

личество. Для сравнения: еще два года назад на тер-

ритории Архангельской области и НАО официально 

действовало только 11 региональных отделений по-

литических партий. 

За последние полтора месяца сразу три отделения по-
литических партий прошли процедуру регистрации. Ста-
тус юридического лица получили «Самодержавная Россия», 
«Интернациональная партия России» и «Родная партия». Все 
они работают на территории Архангельской области.  До-
кументы еще двух отделений сейчас находятся на рассмот-
рении, сообщает пресс-служба Управления Министерства 
юстиции РФ по Архангельской области и Ненецкому авто-
номному округу.

 ■ Архангельская область 
возвращает госполномочия в НАО

Администрация Ненецкого автономного округа и 

Правительство Архангельской области договорились 

подписать договор о взаимодействии при осущест-

влении полномочий органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации. Документ всту-

пит в силу 1 января 2015 года и будет действовать до 

31 декабря 2021 года.

Согласно совместно разработанному проекту все го-
сударственные полномочия, в том числе полномочия РФ 
по предметам совместного ведения Федерации и субъек-
та, органы власти Ненецкого автономного округа будут ис-
полнять самостоятельно. Новые взаимоотношения пред-
усматривают и принципиально иной подход в финансовом 
обеспечении полномочий, сообщает пресс-служба адми-
нистрации НАО.
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Лесной сектор
Позиция: Председатель совета директоров УК «Соломбалалес» обратился к губернатору

Николай ЛЬВОВ:

«Власть глуха к чаяниям 
проблемных предприятий»

«Сегодня, когда «Соломбалалес» как никогда нужна поддержка, 
руководство области от нас отвернулось. Более того, предпринимаются 
шаги, направленные на скорейшее «прекращение мучений» предприятий 
холдинга. В области начался глобальный передел лесов. Сомнения отброшены, 
действует одна программа: отнять и поделить!» – заявил в открытом письме 
в адрес губернатора Архангельской области Игоря ОРЛОВА председатель 
совета директоров управляющей компании «Соломбалалес» Николай ЛЬВОВ. 
Приводим текст обращения:

«Уважаемый Игорь Анатольевич!
Обратиться к Вам в форме открытого 

письма я решил, поскольку не вижу иных 
способов привлечь Ваше внимание к кри-
чащим проблемам, решение которых едва 
ли возможно без Вашего участия. Увы, мно-
гочисленные письма и обращения, направ-
ляемые в Ваш адрес, остаются без ответа. 
Не буду строить предположений, что слу-
жит тому причиной.

Полтора года назад, в декабре 2012 
года, Соломбальский целлюлозно-бумаж-
ный комбинат произвел последнюю в своей 
истории тонну целлюлозы. Последняя стра-
ница 76-летней трудовой истории комбина-
та перевернута, работники в полном соот-
ветствии с законом сокращены, получили 
причитающиеся компенсации, обрели но-
вые рабочие места... Что же дальше? Ком-
бинат, ставший первым в стране производи-
телем хвойной сульфатной небеленой цел-
люлозы, многое давший нашему городу, об-
ласти, стране, всегда живший надеждой на 
будущее, отныне уйдет в историю вслед за 
многими заводами Архангельска – гидро-
лизным, лесопильными?.. 

Да, в том качестве, в котором комбинат 
работал в последние годы, он существовать 
уже не будет. Время диктует новые условия 
жизни, и для того, чтобы завод был эффек-
тивным в условиях жесткой мировой эконо-
мики, он должен идти на два шага впере-
ди конкурентов. Абсолютно убежден, что 
«свято место» (имею в виду промплощадку 
СЦБК)  пустовать не должно и в Архангель-
ске должен появиться новый завод или даже 
несколько предприятий, ориентированных 
на производство востребованной рынком 
продукции из низкосортной древесины и по-
рубочных остатков. 

О планах – чуть ниже, а пока хотелось 
бы поговорить о проблемах нынешнего дня. 
Не секрет, что остановка СЦБК запустила 
цепную реакцию проблем на предприяти-

ях, экономически связанных с комбинатом, 
– на Соломбальском ЛДК и в леспромхозах, 
входящих в холдинг «Соломбалалес».  Неи-
моверными усилиями команде руководите-
лей холдинга (кстати, почти полностью сме-
нившейся за последние полтора года) уда-
лось избежать остановки ЛДК и коллапса 
лесозаготовительной деятельности холдин-
га. За это заплачена высокая цена – оста-
новка двух лесозаготовительных предприя-
тий и переход остальных в процедуру внеш-
него наблюдения. 

В условиях, когда большинство уже дав-
но предпочло бы свернуть бизнес, чтобы не 
умножать убытки, мы «упираемся», оптими-
зируем процессы, пытаемся найти способы 
продолжения работы лесозаготовительных 
предприятий и лесопильно-деревообраба-
тывающего комбината. Без значительных 
задержек выплачивается заработная пла-
та, обеспечиваются все положенные по за-
кону льготы и компенсации работникам. Ра-
ботают очистные сооружения, принимаю-
щие городские хозбытовые стоки, за очист-
ку которых «Водоканал» платит примерно 
так же, как Украина за российский газ. И тем 
не менее более 700 тружеников СЛДК, 300 
работников СЦБК и почти 500 лесозагото-
вителей надеются на то, что предприятия 
продолжат работать, а в семьях будут ста-
бильность и достаток.

Но у областных властей, видимо, дру-
гие планы. 

Сегодня, когда предприятиям как никог-
да нужна поддержка, руководство области 
от нас отвернулось. Более того, предприни-
маются шаги, направленные на скорейшее 
«прекращение мучений» предприятий хол-
динга. Инициировано исключение инвести-
ционного проекта холдинга из перечня при-
оритетных якобы в связи с неисполнением 
программы инвестиций, а по факту с един-
ственной целью – «отлучить» предприятия 
от лесного фонда, переданного под реали-

зацию инвестиционного проекта. При этом 
декларируется необходимость переда-
вать лес от «неэффективных» арендаторов 
в пользу «эффективных».  Мне не понятна 
сама логика этих действий. Ведь не секрет, 
что не только у холдинга «Соломбалалес» 
есть задержки в привлечении инвестиций. 
У некоторых компаний отставание от пла-
нов реализации проектов еще более серь-
езное. Если уж исключать – так всех! Однако 
чиновники действуют избирательно… Слов-
но действуя по чьей-то указке, они не хотят 
принимать во внимание, что холдингом про-
водятся все необходимые лесовосстано-
вительные работы, нет задолженности по 
перечислению арендной платы за лесфонд. 
При этом нам не объясняют предпринима-
емых действий, ни о чем не информируют, 
словно бы и нет уже ни такой компании, ни 
полутора тысяч работников... 

Нужно понять, что в области начался гло-
бальный передел лесов, и определить за-
интересованные стороны довольно просто 
(своей заинтересованности никто и не скры-
вает). Сомнения отброшены, действует одна 
программа: отнять и поделить!  

Для максимально эффективного исполь-
зования производственной площадки и име-
ющихся лесных ресурсов холдингом «Солом-
балалес» был разработан проект «Создание 
инновационного лесоперерабатывающего 
комплекса по принципу био-рефайнинга  с 
производством наукоемкой продукции с вы-
сокой добавленной стоимостью». В рамках 
проекта предполагается завершить строи-
тельство лесопильного завода, построить 
завод по производству вискозного волокна 
и завод по производству биотоплива второ-
го поколения – древесного биомасла. 

Здесь хотелось бы отметить, что сфор-
мулированная идея во многом уникальна. 
Это свежее решение по использованию 
имеющейся у нас  промплощадки и арен-
дуемых лесов, в том числе и самых проб-

лемных,  низкосортных. Не случайно  про-
ект поддержан научным сообществом Се-
верного Арктического федерального уни-
верситета, прошел обсуждение в Торгово-
промышленной палате России. В настоящее 
время продолжаются переговоры с возмож-
ными инвесторами, в том числе с привлече-
нием международных консультантов. Про-
цесс небыстрый и непростой, но мы идем 
по этому пути.     

Вместе с тем в Правительстве Архан-
гельской области мы не встречаем заинте-
ресованности  в реализации проекта, как и 
готовности обсуждать альтернативные ва-
рианты использования площадки Солом-
бальского ЦБК. Не находят понимания наши 
предложения о переносе сроков реализа-
ции действующего инвестиционного про-
екта, внесении в него изменений. Это, ко-
нечно, осложняет диалог с инвесторами и 
угрожает остановкой действующих лесоза-
готовительных предприятий холдинга и Со-
ломбальского ЛДК. 

Соответствует ли такой подход государ-
ственным интересам – развитию сильно-
го отечественного бизнеса, развитию тер-
риторий, обеспечению занятости населе-
ния? Итог такой политики, увы,  предсказуем 

– формирование в области «пула» из двух-
трех монополистов с разделением меж-
ду ними сфер влияния. Видимый результат 
такой политики уже сегодня – критическое  
снижение предпринимательской активно-
сти в лесной сфере.   

Почему же нет диалога, почему власть 
глуха к чаяниям проблемных предприятий и 
их работников? Ответа у нас нет. Если наши 
предложения, по мнению руководства об-
ласти, не соответствуют государственным 
интересам, скажите нам об этом и давайте 
вместе искать и определять перспективы 
развития. Возможно, мы понимаем их как-то 
не так – тогда поправьте нас,  давайте най-
дем истину за столом переговоров».

Официально: министр Шевелёв о перспективах холдинга

Два месяца назад редак-

ция «БК» направила за-

прос в Правительство Ар-

хангельской области  – 

тогда арбитражный суд 

принял решение о введе-

нии очередной процеду-

ры банкротства в отно-

шении СЛДК. Быть может, 

публикуемый сегодня от-

вет министра природных 

ресурсов и лесопромыш-

ленного комплекса Сер-

гея ШЕВЕЛЁВА прольет 

свет на позицию регио-

нальных властей:

«Работа перерабатыва-
ющих комбинатов холдинга 

– Соломбальского ЛДК и Со-
ломбальского ЦБК до недав-
них пор особых вопросов не 
вызывала, но с остановкой 
Соломбальского ЦБК ситуа-
ция в группе осложнилась, – 
отметил Сергей Шевелёв. – 
Такое развитие событий про-
гнозировалось, и вход Солом-
бальского ЛДК в режим бан-
кротства не является чем-
либо экстраординарным.

То, что устаревшие лесо-
пильные заводы Архангель-
ска прекратят деятельность 
в недалекой перспективе, 
если не будут подвергнуты 
модернизации, понимают 
и собственники предприя-
тий. Инвестиционный про-
ект «Модернизация перера-
батывающих производств 
холдинга «Соломбалалес» 
и создание объектов лес-
ной инфраструктуры в об-

ласти освоения лесов» пред-
усматривал строительство 
нового лесопильного заво-
да. Проект был включен в пе-
речень приоритетных проек-
тов Министерства промыш-
ленности и торговли Россий-
ской Федерации, контроль 
за ходом его реализации 
осуществлялся министер-
ством ежеквартально.

Завод должен был быть 
введен в эксплуатацию еще в 
2012 году, однако по причине 
известных финансовых про-
блем управляющей компании, 
которая выступила инвесто-
ром в этом проекте, обяза-
тельства не были исполне-
ны. В соответствии с феде-
ральным законодательством 
о приоритетных инвестици-
онных проектах в области ос-
воения лесов, в феврале 2014 
года министерство было вы-
нуждено направить в Мин-
промторг России ходатай-

ство об исключении проекта 
ООО «УК Соломбалалес» из 
перечня приоритетных.

Следует также отметить, 
что при введении на пред-
приятиях процедур ФЗ «О 
банкротстве (несостоятель-
ности)» органы налоговой 
инспекции, представляю-
щие интересы государства в 
делах о банкротстве, всегда 
запрашивают мнение Прави-
тельства Архангельской об-
ласти (министерства) о це-
лесообразности введения 
той или иной процедуры. Не 
исключение и предприятия 
ООО «УК Соломбалалес», по 
процедурам несостоятель-
ности на которых министер-
ство свою позицию налого-
вой службе представляло. 
Дальнейший исход событий 
на Соломбальском ЛДК бу-
дет зависеть от заинтересо-
ванности сторонних инвесто-
ров в судьбе предприятия.

Новые инвестиционные 
планы руководства ООО «УК 
Соломбалалес» были пред-
ставлены Правительству Ар-
хангельской области в кон-
це 2013 года. Вместо поте-
рявшего конкурентоспособ-
ность Соломбальского ЦБК 
предлагается построить за-
вод по производству вискоз-
ной целлюлозы и сопутству-
ющих новых продуктов пере-
работки – биомасла и крафт-
лигнина.

Необходимо отметить, 
что мировой рынок вискоз-
ной целлюлозы является 
перспективным. Такой завод 
строится в Республике Бела-
русь, исследуется возмож-
ность создания подобного 
производства на базе ана-
логичного Соломбальско-
му ЦБК в г. Питкяранта (Ка-
релия), который также выпу-
скал небеленую сульфатную 
целлюлозу.

В части перспектив ре-
ализации проекта в Архан-
гельской области можно ска-
зать, что собственники груп-
пы компаний «Соломбала-
лес» ведут работу по при-
влечению заинтересованных 
инвесторов через известную 
консалтинговую фирму-раз-
работчика концепции проек-
та Vision Нunters. Оценочная 
стоимость создания нового 
производства – 500 млн евро.

В ближайшей перспекти-
ве сохранение рабочих мест 
на Соломбальском ЛДК за-
висит от руководства пред-
приятия и управляющей ком-
пании. Если будут реализо-
ваны планы по модерниза-
ции производства, то в лю-
бом случае на лесопильном 
производстве должно про-
изойти высвобождение ра-
ботающих, в первую очередь 
низкоквалифицированного 
персонала». 
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Власть и общество
Исследование: Мнение экспертов о деятельности региональной власти

Политической элите 
поставили «тройку»

Большинство экспертов 
оценивают общественно-
политическую ситуацию 
в Архангельской области 
как напряженную. 
Четверть опрошенных 
считает ситуацию стабильной, 
а почти каждый десятый 
назвал ее критической. 
Таковы результаты исследования 
экспертно-аналитического 
центра САФУ по оценке 
социально-экономического 
положения региона и перспектив 
его развития «Архангельская 
область: поиск точек роста» 
(начало – «БК» от 23 мая 2014 г).

Деятельность региональных органов 
власти и органов местного самоуправления 
областного центра  оценивается эксперт-
ным сообществом как «скорее плохая». Ко-
личество хороших оценок («отлично» и «хо-
рошо») не превысило 10%, тогда как неудов-
летворительные («плохо» и «очень плохо») 
составили от 30% до 40 %. 

Около половины экспертов (от 42 до 
60%) поставили всем оцениваемым власт-
ным структурам «тройку». Региональные ор-
ганы власти получили чуть более высокие 
баллы, чем Архангельская городская Дума 
и особенно – мэрия города Архангельска. 

Анализ результатов выявил сильную пря-
мую взаимосвязь оценок изучаемых орга-
нов власти, за исключением пары: прави-
тельство области –  мэрия областного цен-
тра. Вероятно, это связано со скрытым кон-
фликтом между данными структурами, на-
ходящим отражение в средствах массовой 
информации. 

Экспертам было предложено оценить по 
5-балльной шкале работу правительства об-
ласти по 15 направлениям развития регио-
на. Большинство из направлений получили 
критическую оценку: средний балл – 2,47. 
Хуже всего, по мнению экспертов, обсто-
ят дела с решением проблем жилищного и 
коммунального комплексов,  развитием эко-
номики региона, а также организационно-
кадровой работой.

Перед экспертами был поставлен во-
прос «Как справляется с обязанностями гу-
бернатор области Игорь ОРЛОВ?». Его рабо-
ту эксперты оценили как «скорее неудовлет-
ворительно». Среднее значение оценки со-
ставило 2,67 по 5-балльной шкале. При этом 
чуть более половины опрошенных постави-
ли главе региона оценку «3» (средне), а  бо-
лее трети  – «плохо»  или «очень плохо». На 
«очень хорошо» и «хорошо» оценил работу 
губернатора лишь каждый десятый эксперт. 
Исходя из методики исследования, число 
заместителей губернатора и председате-
ля облсобрания, внесенных в список, было 
ограничено.  По этой же причине в списке 
отсутствует губернатор, поскольку высшее 
должностное лицо в отечественной поли-
тической системе занимает особую роль и 
сравнивать его с другими политическими 
деятелями некорректно.

Для анализа состояния политической 
элиты региона экспертам было предложе-
но оценить ведущих региональных полити-
ков по трем параметрам, каждый параметр 
оценивался по 5-балльной шкале. В список 
для оценки были включены сенаторы и де-
путаты Госдумы от Архангельской области, 
заместители губернатора области, руково-
дители областного Собрания и муниципали-
тетов самых крупных городов региона.

Первый параметр оценки – компетент-
ность, то есть наличие знаний и опыта, необ-
ходимых для работы в занимаемой должно-
сти. В целом, политическая элита получила 
«тройку» за компетентность (среднее значе-
ние – 2,96). При этом разброс оценок по дан-
ному параметру оказался небольшим (сред-
ний коэффициент вариации – 10%). 

По второму параметру – публичности, 
то есть открытости, доступности, гласно-
сти политика, разброс оценок получился 
большим. Так, мэр Архангельска Виктор 
ПАВЛЕНКО получил в среднем 4,25 балла, 
а  замы губернатора Алексей ГРИШКОВ и  
Алексей АНДРОНОВ – менее 2-х баллов.  

Третий параметр – влиятельность, в пер-
вую очередь при принятии решений различ-
ными органами власти. По этому показате-
лю политики, в целом, получили наиболее 
низкие оценки (среднее значение – 2,74).

Для получения сводного рейтинга регио-
нальных политиков был выведен интеграль-
ный показатель. Он рассчитан как среднее 
значение по трем параметрам с учетом веса 
(значимости)  каждого показателя.  При под-
счете были применены следующие «весо-
вые коэффициенты»: компетентность – 0,5;  
публичность – 0,2; влиятельность – 0,3.    

Интегральный рейтинг политиков об-
ластного уровня возглавляют главы муни-
ципалитетов Архангельска и Северодвин-
ска Виктор Павленко и Михаил Гмырин. Тре-
тье и четвертое места заняли представи-
тели области в Федеральном Собрании РФ 
Константин Добрынин и Ольга Епифанова. 
Лишь один из четырех оцениваемых заме-
стителей губернатора области вошел в пер-
вую пятерку рейтинга. При этом замыкают 
рейтинг заместители губернатора, отвеча-
ющие за самые приоритетные, по мнению 
экспертов, направления деятельности пра-
вительства – Алексей Гришков (экономика и 
финансы), Алексей Андронов (организаци-
онная и кадровая работа).    

Таким образом, по мнению экспертов, 
реальный политический вес многих пред-
ставителей региональной элиты явно не со-
ответствуют их должностному статусу. Не-
даром ряд экспертов называют ситуацию на 
политическом поле региона напряженной и 
даже предкритической.   

Анализ анкет экспертов также позволил 
выявить степень известности указанных ре-
гиональных политиков, этот показатель кос-
венно характеризует не только публичную 
активность политика, но и уровень его про-
фессиональных контактов. В число наибо-
лее известных вошли Виктор Павленко, Еле-
на Вторыгина, Ольга Епифанова, Людмила 
Кононова, Константин Добрынин. Причем 
если первые две персоны – старожилы ар-
хангельской политики, то остальные срав-
нительно недавно занимают видные поли-
тические посты.

Для изучения перспектив развития по-
литической системы региона в анкету были 
включены вопросы, касающиеся возможных 
инноваций в структуре региональных орга-
нов власти. При формулировании этих во-
просов использованы публикации в СМИ и 
практика других субъектов РФ.

Отношение экспертов к возможному 
введению должности председателя прави-
тельства области оказалось неоднозначным. 
Примерно треть высказалась за введение 
данного поста в правительстве с тем, что-
бы сделать губернатора фигурой полити-
ческой и стратегически ориентированной. 
Противников этой идеи – 55%.

Большинство экспертов высказались 
за сокращение количества министерств в 
структуре правительства области.  Лишь 
12,7% считают, что нет необходимости вно-
сить изменения в структуру областной ис-
полнительной власти. Более  половины экс-
пертов считают, что необходимо значитель-
но сократить число министерств: до 7-9 или 
даже 4-6. Примерно четверть опрошенных 
затруднились с ответом на данный вопрос.

Эксперты поддержали идею сокраще-
ния количества депутатов областного Со-
брания. Только менее 20% опрошенных вы-
сказались за то, чтобы оставить без измене-
ния структуру высшего представительного 
органа власти.  Чуть больше последних сре-
ди внешних экспертов. Вместе с тем мнения 
сторонников сокращения разошлись: около 
40% экспертов – за сокращение количества 
«партийных» депутатов, а чуть более 30% – 
за уменьшение и «партийных» депутатов, и 
«одномандатников». 

ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ОБЛАСТИ

27 27

58,7 58,7 42,9 49,2

30,2

ОБЛАСТНОЕ 
СОБРАНИЕ

МЭРИЯ 
АРХАНГЕЛЬСКА

АРХАНГЕЛЬСКАЯ 
ГОРОДСКАЯ ДУМА

Отлично

Хорошо

Не знаю

Средне

Плохо

Очень плохо

ОЦЕНКА РАБОТЫ ОРГАНОВ ВЛАСТИ

ОЦЕНКА РАЗЛИЧНЫХ НАПРАВЛЕНИЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ:

Среднее значение  

по 5-балльной шкале

Развитие Соловецкого архипелага 3,08

Молодежная политика 3,03

Взаимодействие с Ненецким автономным округом 2,90

Поддержка местного самоуправления 2,85

Оптимизация бюджета 2,66

Информационная политика 2,66

Развитие социальной сферы региона 2,59

Поддержка малого и среднего бизнеса 2,52

Кадровая политика   2,39

Оптимизация структуры органов власти 2,30

Поддержка существующих  предприятий  региона 2,27

Развитие приоритетных секторов экономики 2,23

Привлечение инвестиций в регион 2,14

Развитие жилищно-коммунальной инфраструктуры 1,80

Решение проблемы ветхого жилья 1,72

ДОЛЯ ЭКСПЕРТОВ, ЗАТРУДНИВШИХСЯ ОЦЕНИТЬ 

РЕГИОНАЛЬНЫХ ПОЛИТИКОВ:
в %

Андронов А.К., зам. губернатора 31%

Гришков А.П., зам. губернатора 23%

Балашов Р.В., зам. губернатора 22%

Гмырин  М.А., мэр Северодвинска 19%

Сердюк Ю.И., зам. председателя областного Собрания 19%

Алсуфьев А.В., зам. губернатора 17%

Новожилов В.Ф., председатель областного Собрания 17%

Добрынин К.Э., сенатор 11%

Кононова Л.П., сенатор 8%

Епифанова О.Н., депутат Госдумы 5%

Вторыгина Е.А., депутат Госдумы 3%

Павленко В.Н., мэр Архангельска 0%

В качестве основного метода исследования использовался экспертный опрос. 
Всего в исследовании приняли участие 67 экспертов. 
34 эксперта представляют САФУ, из них 12 – директора институтов, 
19 – заведующие кафедрами САФУ («эксперты САФУ»).

33 эксперта представляют различные слои регионального сообщества, 
из них семь – депутаты областного Собрания, пять – депутаты Архангельской 
городской Думы, пять – члены Общественной палаты региона («внешние эксперты»). 

Среди всех экспертов – 17 докторов и 18 кандидатов наук (52,2%).

УЧАСТНИКИ
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Деловая среда
Инициатива: Депутаты выступают за повышение доступности подключения к электросетям

Реконструкция 
вместо новой стройки

28 мая 2014 года на VIII сессии 
Архангельского областного Собра-
ния депутатов парламентарии при-
няли решение обратиться к предсе-
дателю Правительства РФ Дмитрию 
Медведеву с предложением внести 
изменения в Методические указа-
ния по определению размера пла-
ты за технологическое присоедине-
ние к электрическим сетям.

Дело в том, что согласно Мето-
дическим указаниям, которые ут-
верждены Федеральной службой 
по тарифам в сентябре 2012 года, 
в плату за технологическое присо-
единение нельзя включать рекон-
струкцию сетевых объектов, раз-
решено только новое строитель-
ство. Из-за этого сетевые органи-
зации вынуждены заново возво-
дить комплектные трансфоматор-
ные подстанции, прокладывать ка-
бельные и воздушные линии рядом 
с уже существующей сетью. И это 
в то время, когда достаточно заме-
нить трансформаторы на чуть бо-
лее мощные, а провода – на боль-
шее сечение. Для потребителя ва-
риант реконструкции был бы гораз-
до дешевле, а новое строительство 
приводит к увеличению стоимости 
техприсоединения для конечного 
потребителя.

Эти законодательные измене-
ния необходимы, особенно если 
учесть, что Федеральный закон 
№ 35-ФЗ позволяет включать в со-
став платы за технологическое при-
соединение расходы сетевой орга-
низации на строительство и (или) 
реконструкцию объектов электро-
сетевого хозяйства, необходимых 
для технологического присоедине-
ния электроустановок потребителей. 

«Невключение в плату рекон-
струкции приводит к увеличению 
стоимости техприсоединения для 
потребителя вместо ее уменьше-
ния, создает   препятствия   к   до-

ступу   потребителей  к электросе-
тям, возлагает на сетевые органи-
зации необоснованные расходы в 
условиях ограниченного финанси-
рования наших инвестиционных 
программ и минимального рос-
та тарифов», – подчеркнул депу-

тат Архангельского областного 

Собрания депутатов, директор 

филиала ОАО «МРСК Северо-За-

пада» «Архэнерго» Игорь КОТЕН-

КО. Именно по его инициативе были 
разработаны предложения по из-
менению нормативного документа.

Кроме того, энергетики Архан-
гельской области внесли предложе-

ния в проект Федерального закона 
«О внесении изменений в Земель-
ный кодекс РФ и отдельные законо-
дательные акты в части перехода от 
деления земель на категории к тер-
риториальному зонированию». Они 
были поддержаны и одобрены в об-
ластном Собрании и правительстве 
Архангельской области. 

Итогом стали обращения, на-
правленные на поддержание зако-
нодательной инициативы, в адрес 
Председателя Правительства РФ 
Дмитрия Медведева и председате-
ля Комитета по земельным отноше-
ниям и строительству Госдумы РФ 

Алексея Русских за подписью гу-
бернатора Архангельской области 
Игоря Орлова

Суть обращения – позволить се-
тевой организации на стадии подачи 
заявки о техприсоединении к элек-
тросетям приостанавливать подго-
товку проекта договора заявителя 
в случае выявления нецелевого ис-
пользования им земельного участка.

Речь идет о злоупотребле-
нии льготным техприсоединением 
объектов, расположенных на зем-
лях сельскохозяйственного назна-
чения. По факту на таких земельных 
участках потом строятся индивиду-

альные жилые дома, базы отдыха и 
прочие объекты капитального стро-
ительства. Согласно Земельному 
кодексу РФ, режим использования 
таких земель запрещает строитель-
ство на них жилых домов и подоб-
ных объектов, здесь должно вес-
тись исключительно сельскохозяй-
ственное производство. 

Данное обстоятельство должно 
стать основанием для отказа заяви-
телю в техприсоединении, считают 
энергетики. Тем более, часто это не 
просто частные лица, а предприим-
чивые коммерсанты. Они разбивают 
крупные земельные участки на сотни 
мелких, чтобы обеспечить их элек-
тросетевой инфраструктурой по 
льготной цене 550 рублей, а потом 
выгодно перепродать под индиви-
дуальное жилищное строительство.  

В случае льготного присоедине-
ния фактические затраты электро-
сетевых организаций многократно 
выше реально оплачиваемых по-
требителем. Эти затраты в конеч-
ном итоге закладываются в тариф 
по передаче электрической энергии. 
То есть их, по сути, оплачивают все 
россияне. Электросетевые орга-
низации вынуждены отвлекать зна-
чительные средства инвестицион-
ной программы с других важных на-
правлений деятельности, например, 
с восстановления ветшающих элек-
трических сетей, что неизбежно ска-
зывается на надежности электро-
снабжения потребителей области.

«Кроме того, деятельность та-
ких недобросовестных заявителей 
ведет к сокращению площади зе-
мель сельскохозяйственного назна-
чения, нанесению вреда плодород-
ному слою почвы, загрязнению зе-
мель, стихийной застройке земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния», – добавил Игорь Котенко.  

Любовь ДЕМИЧЕВА
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Областные 
депутаты 
предлагают на 
федеральном уровне 
включить расходы 
энергетиков 
на реконструкцию 
объектов в плату
за техприсоединение к 
электрическим сетям, 
а также позволить 
сетевикам еще 
на стадии подачи 
заявок на 
техприсоединение 
отсеивать мнимых 
льготников. 
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 ■ Поправки в Налоговый кодекс 
коснутся не всех

В апреле 2014 года в Налоговый кодекс РФ были 

включены поправки, отменяющие нулевой налог на иму-

щество для организаций малого бизнеса, работающих 

в системе УСН и ЕНВД. Как заявляет руководство цен-

тральной «Опоры России», изменения утверждены без 

консультаций с бизнес-сообществом и, вероятнее все-

го, будут оспорены в Конституционном суде.

«Согласно изменениям, внесенным в НК РФ Федеральным 
законом от 02.04.2014 (№ 52-ФЗ), у плательщиков, применяю-
щих УСН и ЕНВД, возникает обязанность по уплате налога на 
имущество организаций в отношении объектов недвижимо-
сти, налоговая база по которым определяется в соответствии 
со статьей 378.2 Кодекса как кадастровая стоимость. Ранее 
они не являлись плательщиками данного налога», – поясня-
ет заместитель руководителя УФНС России по Архангельской 
области и Ненецкому автономному округу Жанна ПОЛЯКОВА. 

Поправки касаются только юридических лиц. Под налого-
обложение попадают объекты, которые предназначены либо 
фактически используются в качестве административно-де-
ловых и торговых центров (комплексов), любые нежилые по-
мещения, где размещены офисы, объекты торговли, обще-
ственного питания и бытового обслуживания, при условии, что 
они включены в перечень имущества, утверждаемый упол-
номоченным органом исполнительной власти субъекта РФ.

«В Архангельской области и Ненецком автономном окру-
ге соответствующие изменения в законодательство пока не 
внесены, перечень имущества, в отношении которого налого-
вая база определяется как кадастровая стоимость, не опре-
делен. Значит, у нас в 2014 году юридическим лицам, при-
меняющим ЕНВД или УСН, уплачивать этот налог не придет-

ся. Какие объекты включить в перечень, регионы 
вправе определять самостоятельно: от их ре-

шений зависит, кого из «упрощенцев» и 
«вмененщиков» поправки в Кодекс за-

тронут, а кого – нет», – добавляет 
Жанна Полякова.

Дело бизнеса
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КАМАЗ 65115-D3 
Автомобиль-
сортиментовоз Т6304В

2011 г.в., пробег 70 тыс. км – 2 единицы

СЗАП-8357-02 Прицеп-
сортиментовоз Т8305А 2011 г. в.

Самосвал с задней загрузкой 
ГАЗ-САЗ 35072 2012 г.в., пробег 9 914 км

СЗАП-93271-01 Полуприцеп-
сортиментовоз Т9302B 2011 г. в. – 6 единиц

Бульдозер Б 10 М.0111-1Е 2010 г.в., наработка 1 475 моточасов

Форвардер VALMET 860.4 8 WD 2010 г.в., наработка 18 028 моточасов

Производственный комплекс 
для копчения рыбы 
АГН-232.Р.12/01-308.К, 
(2012 г.в.)

• термокамера универсальная с электроразо-
гревом на две загрузочные рамы для холод-
ного и горячего копчения рыбы, модель АГН-
232.Р.11/01-308;

• камера душирования на одну загрузочную 
раму, модель АГН-130.Д.ЭК;

• рама загрузочная (12 ярусов) с сетчатыми по-
луподдонами и шомполами, модель АГ-РР12/С.;

• компрессор винтовой Genesis 1510/77-500.

Гидромолот SHD 125i, 2012 г. в.

Реклама

Конфликт: Суд запретил «Газпрому» отключать Архангельскую ТЭЦ

Давят на газ

Октябрьский 
районный суд 
Архангельска 
запретил компании 
«Газпром 
межрегионгаз Ухта» 
вводить ограничение 
на поставки 
природного газа 
на Архангельскую 
ТЭЦ, являющуюся 
единственным 
источником 
теплоснабжения 
в городе. Газовый 
монополист 
решил пойти 
на крайние меры 
из-за огромных 
долгов ТГК-2 
за поставленное 
топливо.

«До рассмотрения дела по 
существу по заявлению про-
курора города определением 
Октябрьского районного суда 
от 6 июня «Газпром межреги-
онгаз Ухта» запрещено вво-
дить ограничение поставки 
газа на Архангельскую ТЭЦ», 

– сообщили в пресс-службе 
прокуратуры Архангельской 
области, добавив, что опре-
деление суда обращено к не-
медленному исполнению.

Напомним, ООО «Газпром 
межрегионгаз Ухта» 2 июня 
уведомило ОАО «ТГК-2» о на-
мерении прекратить постав-
ки природного газа на Ар-
хангельскую ТЭЦ из-за за-
долженности генерирующей 
компании за уже отпущенное 
топливо. 

«Доля ОАО «ТГК-2» в об-
щей просроченной задолжен-
ности всех предприятий элек-
троэнергетики за газ давно 
превышает 50% (более 7,2 
млрд рублей по состоянию на 
1 мая 2014 года), – отмечают 
в ООО «Газпром межрегион-
газ». – Мы достаточно успеш-
но работаем со всеми осталь-
ными компаниями отрасли, и 
только компания «ТГК-2» пе-
риодически создает крити-
ческие ситуации в регионах 
своей деятельности, отказы-
ваясь выполнять договорные 
обязательства по оплате при-
родного газа».

В ТГК-2 возникшую задол-
женность объясняют неплате-
жами управляющих компаний 
города Архангельска, а также 
списанными долгами потре-
бителей-банкротов. Сумму 
потерь называют в два мил-
лиарда рублей.

В компании сообщили, 
что  ООО «Газпром межре-
гионгаз Ухта» в нарушение 
устоявшихся в отрасли пра-
вил, минуя стадию ограниче-
ний, планирует сразу остано-
вить на 100% поставку газа на 
энергоисточник, обеспечива-
ющий тепловой энергией 85% 
жителей Архангельска. В ус-
ловиях изолированной энер-
госистемы в регионе могут 
возникнуть и перебои с элек-
троэнергией.

Возможная остановка 
электростанции повлияет не 
только на энергоснабжение 
потребителей, но и приведет 
к необратимым изменени-
ям в состоянии технологиче-
ского оборудования ТЭЦ, ис-
править которые можно будет 
только после длительных ре-
монтов, подчеркивают в ТГК-
2. Это скажется на надежно-
сти теплоснабжения потреби-
телей в будущем.

«Действия газовиков по 
отношению к жителям Ар-
хангельска, гражданам Рос-
сии, вызывают удивление, – 
говорит управляющий ди-

ректор Главного управле-

ния ОАО «ТГК-2» по Архан-

гельской области Вадим 

МИХАЙЛОВ. – С одной сто-
роны, газовые компании, не-
смотря на долг в четыре мил-
лиарда евро, продолжают по-
ставку «голубого топлива» на 
Украину, заботясь о благопо-
лучии граждан соседнего го-
сударства. С другой сторо-
ны, при несоизмеримо мень-
ших долгах, к гражданам сво-
ей страны газовые компании 
применяют жесткие санк-
ции и даже готовы добиться 
остановки работы ТЭЦ, сор-
вав энергоснабжение целого 
региона».

В «Газпром межрегион-
газ» в свою очередь поясни-
ли, что в соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством взыскивать задолжен-
ность компания может как в 
судебном порядке, так и при-
меняя такую меру, как огра-
ничение или прекращение по-
ставки газа. Архангельская 
ТЭЦ, в соответствии с зако-
нодательством, после полу-
чения уведомления о прекра-
щении поставки газа обяза-
на перейти на альтернатив-
ные виды топлива – для ис-
полнения обязательств пе-
ред своими добросовестны-
ми потребителями, подчерк-
нули в компании.

«Взыскание задолжен-
ности в претензионно-иско-
вом порядке, как показыва-
ет практика, является недо-
статочно эффективным, по-
этому региональные компа-
нии по реализации газа груп-
пы «Газпром межрегионгаз» с 
15 апреля 2014 года присту-
пили к осуществлению ме-
роприятий по ограничению и 
прекращению поставок газа 
организациям коммуналь-
ного комплекса, не выпол-
нившим договорные обяза-
тельства по расчетам за по-
требленный газ, – сообщили 
в пресс-службе компании. – 
Они были запланированы в 57 
регионах – в отношении 700 
организаций коммунального 
комплекса. В настоящее вре-
мя эти меры приняты в отно-
шении порядка 590 таких ор-
ганизаций. Зачастую после 
получения соответствующе-
го уведомления от поставщи-
ка газа организации-должни-
ки занимают более конструк-
тивную позицию».

В Правительстве Архан-
гельской области подчерки-
вают, что Архангельская ТЭЦ 
не прекратит работу даже в 
случае ограничения постав-
ки природного газа. «Сейчас 
сроки возможного ограниче-
ния поставки перенесены с 
4 на 17 июня 2014 года, в слу-
чае неблагоприятного разви-
тия событий ТЭЦ перейдет на 
резервное топливо – мазут», 

– передает пресс-служба ре-
гионального правительства.

В настоящий момент на 
АТЭЦ ведутся подготови-
тельные работы по переходу 
на резервное топливо. Кро-
ме того, предусмотрена воз-
можность перераспределе-
ния мощностей Северодвин-
ской ТЭЦ-2 на потребителей 
областного центра.

В ТГК-2 единственно воз-
можным путем решения про-
блемы оплаты газа в услови-
ях неплатежей управляющих 
компаний-посредников счи-
тают привлечение заемных 
средств. Компания готова 
привлечь кредитные ресур-
сы под залог имущества, но 
в настоящее время объекты 
удерживаются в залоге газов-
щиками, что не позволяет ре-
ализовать уже состоявшиеся 
договоренности.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

КОНТЕКСТ
    Среди должников ТГК2 – ОАО «Ремонтно-эксплуатационное управление», 
занимающееся обслуживанием объектов Министерства обороны РФ. 
Задолженность организации за потребленное в Архангельске и Северодвинске 
тепло превышает 70 млн рублей. При этом, по информации военного ведомства, 
субсидии на оплату тепловой энергии в ОАО «РЭУ» выделялись в полном 
объеме. 
    За последние несколько лет ТГК-2 была вынуждена списать около 250 
млн рублей долгов за тепло, накопленных всего двумя обанкроченными 
управляющими компаниями: «Наш дом – Архангельск» и «Связькабельстрой-2». 
При этом незаконные действия собственников и руководителей УК привели к 
уголовной отвественности директоров жилищных организаций, в том числе за 
преднамеренное банкротство. 
     Сложная ситуация с неплатежами складывается в УК «Семь дней». 
В настоящее время задолженность превышает 55 млн рублей. Не 
оплачены счета энергетиков за тепло, потребленное еще в декабре 
прошлого года. В мае 2014 года от этих управляющих компаний в оплату 
счетов за тепловую энергию не поступило ни одного платежа, хотя, по 
имеющейся информации, жители домов УК «Семь дней» исправно 
оплачивали отопление и горячее водоснабжение, сообщают в ТГК-2.

Налог на имущество
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Дело бизнеса
Проект: В Архангельске появятся 30 велопарковок

Реклама с пользой 
Агентство 
наружной рекламы 
«Факел» приступило 
к оснащению 
фирменных 
уличных скамеек 
дополнительными 
модулями 
для парковки 
велосипедов. 
Первые подобные 
конструкции 
уже появились 
на центральных 
улицах города, 
давая возможность 
любителям 
активного отдыха 
быстро и просто 
парковать свои 
двухколесные 
транспортные 
средства.

Скамейки, оборудован-
ные велопарковками, поя-
вятся этим летом и на ар-
хангельской набережной – в 
нижней ее части от ул. Сво-
боды до ул. Логинова велоси-
педистам отвели в прошлом 
году отдельную полосу для 
движения.

Новый подход к наруж-
ной рекламе, основанный на 
принципе «Внимание к лю-
дям – внимание людей», уже 
стал своеобразной визитной 
карточкой агентства. На про-
тяжении последних лет АНР 
«Факел» реализует в Архан-
гельске комплексный соци-
ально ориентированный биз-
нес-проект по обустройству 
городской среды, который 
можно охарактеризовать как 
«Реклама с пользой».

Конструкция парковок 
разрабатывалась достаточ-
но долго – оказалось совсем 
не легко совместить в одном 
объекте удобство, безопас-
ность и эстетику. Учитыва-
лась и необходимая просто-
та в обслуживании: реклама 
должна легко крепиться и де-
монтироваться. 

Подрядчика для реализа-
ции проекта в Архангельске 
найти не удалось, разраба-
тывали и тестировали опыт-
ные образцы в Челябинске, 
там же их сейчас и произво-
дят. Для начала сделали два 
образца, но пришли к выводу, 
что конструкция недостаточ-
но безопасна. В итоге оста-
новились на третьем вари-

анте, который устроил. Идею 
подглядели в подставке для 
компакт-дисков: удобно, про-
сто и со вкусом. А главное – 
по стилю она отлично соче-
тается со скамьями. 

Бизнес-идеи в обла-
сти благоустройства улич-
ной среды, по словам Сер-
гей Долгобородова, находят 

положительный отклик у пер-
вых лиц города и реализуют-
ся при активном взаимодей-
ствии с профильными служ-
бами мэрии. Такие совмест-
ные проекты взаимовыгодны: 
предприниматели получают 
возможность размещения 
недорогой рекламы, горожа-
не – комфортную для жизни 
среду. А в итоге выигрывает 
город, становясь  красивее, 
удобнее, современнее. 

Более 10 конструкций 
уже установлено на цен-
тральных улицах города и 
готово к использованию, 
остальные появятся на набе-
режной – в зоне велодорож-
ки. Плюсы велопарковки как 
рекламоносителя в том, что 
она функциональна и привле-
кательна. Потенциальные за-

казчики – это продавцы ве-
лопродукции и других това-
ров для активного отдыха, а 
также все, кто ориентируется 
на молодежь: сотовые опера-
торы, кафе и рестораны бы-
строго питания и т.д. «Вело-
скамейка» имеет три реклам-
ных поля: одно большое на 
скамейке и два дополнитель-
ных на парковке. 

Свой статус передовой 
компании «Факел» подтверж-

дает делами. Устанавливать 
уличную мебель и использо-
вать ее как рекламоноситель 
здесь начали несколько лет 
назад. Первым социально 
ориентированным проектом 
в сфере наружной рекламы 
стали скамейки, затем оста-
новочные комплексы, сейчас 

– велопарковки...
Очевидно, что велопар-

ковки нужны не только на на-
бережной. Следующим ша-
гом компании станет органи-
зация таких парковок вблизи 
административных зданий и 
крупных торговых центров. В 
настоящий момент подобно-
го рода конструкции прора-
батывают челябинские пар-
тнеры «Факела» , пройдет 
время, и они обязательно 
появятся в столице Поморья.

«Конструкция будет от-
дельно стоящей – без ска-
меек, поэтому предполагает-
ся наличие достаточно боль-
шого рекламного поля, – рас-
сказывает Сергей Долгобо-
родов. – Уличная мебель с 
рекламой – довольно риско-
вое и хлопотное занятие по 
сравнению со стандартной 
«наружкой», однако класси-
ческие рекламные щиты вы-
глядят инородным элемен-
том, что может вызвать не-
приятие со стороны архан-
гелогородцев. С «рекламной 
мебелью»  все позитивно. И 
наши реализованные про-
екты по благоустройству го-
родской среды – прекрасное 
тому доказательство». 

Сергей 
ДОЛГОБОРОДОВ, 
директор 
АНР «Факел»: 

– Велопарковками в нашем городе уже 
оборудованы САФУ, мэрия и некоторые магазины, 
однако каждый делал их под себя. Мы же 
комплексно подошли к проблеме и намерены 
использовать велопарковки как универсальное 
средство рекламы. По сути велопарковка вкупе 
со скамейкой – это уличная мебель с хорошим 
функционалом. Такой рекламный носитель 
воспринимается позитивно и несет в себе пользу.

Пульс города

 ■Определены финалисты конкурса социальной рекламы «АРХИФ»
В Архангельске определена десятка финалистов 

XI открытого городского конкурса социальной ре-

кламы «АРХИФ», который проводится агентством на-

ружной рекламы «ФАКЕЛ» при информационной под-

держке «БК».

Всего на конкурс было заявлено порядка 50 работ на 
различные социально значимые темы. Среди участни-
ков этого года не только представители Архангельской 
области, но и других российских городов – Ярославля и 
Санкт-Петербурга. 

«Финальная десятка» в ближайшие дни украсит пло-
щадь перед кинотеатром «Мир». По традиции здесь бу-
дет организована своеобразная выставка под откры-
тым небом. Итоги конкурса социальной рекламы под-
ведут в День города, который в этом году отмечается 
29 июня.

Подробная информация – на официальном сайте 

конкурса: архиф.рф

 ■ При ремонте подлодок 
похищено 15,7 млн рублей 

В суд города Северодвинска направлено уголов-

ное дело о многомиллионных хищениях при прове-

дении работ по продлению срока службы подводных 

лодок, сообщает пресс-служба прокуратуры Архан-

гельской области. 

Исполняющим обязанности прокурора области утверж-
дено обвинительное заключение по уголовному делу в от-
ношении бывшего генерального директора ОАО «КБ «Ру-
бин-Север» Виталия ЛУГОВОГО. По версии следствия, он 
похитил 15,7 млн рублей из средств, заработанных данным 
предприятием при исполнении договорных обязательств 
перед ОАО «НИПТБ «Онега» и ОАО «ЦС «Звездочка».

Луговой заключал фиктивные договоры с фирмами-
однодневками на выполнение работ по продлению срока 
службы подводных лодок, которые могли быть проведены 
и фактически проводились только штатными сотрудника-
ми ОАО «КБ «Рубин-Север». Полученные по этим догово-
рам денежные средства в последующем обналичивались 
и передавались Луговому.

 ■ В области появится частный 
промышленный парк

Региональное правительство предусмотрело в 

бюджете 2014 года 4 млн рублей на создание частно-

го промышленного парка, еще 16 млн предполагает-

ся привлечь за счет средств федерального бюджета, 

сообщает пресс-служба Правительства Архангель-

ской области.

Промышленный парк – это управляемый единым опе-
ратором комплекс объектов недвижимости площадью не 
менее 20 тысяч кв. метров и инфраструктуры, которые 
создают условия для эффективной работы малых и сред-
них производств. Особенностью частного промышленно-
го парка является то, что земельный участок и объекты не-
движимости парка находятся исключительно в частной 
собственности. 

Потенциальным инвесторам необходимо предста-
вить не только бизнес-план развития промпарка, но и до-
кументальное подтверждение того, что там будут созда-
ны новые рабочие места, вложены финансовые средства 
из расчета не менее 40 млн рублей на один гектар тер-
ритории, заключены договоры с первыми резидентами 
парка. Получатель субсидии будет выбран на конкурсной 
основе. 

«Что касается отраслей, которые можно объединить на 
территории промпарка, то они могут быть различными, – 
рассказала министр экономического развития и конкурент-
ной политики Архангельской области Ирина ГЛАДЫШЕВА. 

– Однако учитывая специфику региона, приоритетом поль-
зуется деревообработка». 

 ■ На здравоохранение региона 
направят более 900 млн рублей

Такова общая сумма финансирования из федераль-

ного бюджета в 2014 году. Четверть этих денег уже по-

ступила в регион, сообщает пресс-служба Правитель-

ства Архангельской области.

Более 506 миллионов рублей направляется на обе-
спечение лекарственными препаратами и медицински-
ми изделиями граждан, имеющих право на льготное обе-
спечение в соответствии с федеральным законодатель-
ством. На оказание высокотехнологичных видов помощи 
жителям Архангельской области будет направлено около 
39 миллионов рублей, на профилактику и лечение граж-
дан с ВИЧ-инфекцией и СПИДом – свыше 30 миллионов 
рублей.

Также средства федерального бюджета пойдут на закуп-
ку оборудования и материалов для неонатального скринин-
га, проведение дородовой диагностики и другое.

 ■Утверждён госзаказ 
на подготовку кадров

Правительство Архангельской области утвердило 

контрольные цифры приема абитуриентов, которые 

смогут получить среднее профессиональное обра-

зование за счет средств регионального бюджета. На 

2015 год госзаказ составит порядка семи тысяч чело-

век, предложено вести подготовку специалистов по 

22 направлениям.

По некоторым специальностям удалось увеличить чис-
ло мест. Например, по группе профессий «Техника и тех-
нологии наземного транспорта» область обучит 760 чело-
век. Год назад план составлял немногим более 700 сту-
дентов. Тем не менее итоговая цифра госзаказа на 2015 
год на 138 человек ниже, чем показатели госзаказа на год 
текущий. Это обусловлено демографическими процес-
сами – в некоторых муниципалитетах наблюдается объ-
ективное снижение количества выпускников школ, со-
общает пресс-служба Правительства Архангельской 
области.

Акценты
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Проверки в компании: С 1 июня 2014 года вступил в силу новый порядок ведения кассовых операций

Вплоть до 31 мая 2014 года поря-
док ведения кассовых операций ре-
гламентировался Положением Бан-
ка России от 1 октября 2011 г. № 373-
П (далее – Положение № 373-П). В 
свое время появление данного до-
кумента было воспринято неодно-
значно. С одной стороны, он снял 
требования, касающиеся оборудо-
вания кассы, что не могло не радо-
вать. Плюс ко всему, компании по-
лучили возможность самостоятель-
но устанавливать объем наличности, 
который можно не сдавать в банк и 
хранить в кассе. С другой стороны, 
нормы Положения № 373-П в один 
ряд с организациями поставили и 
индивидуальных предпринимателей, 
обязав их также соблюдать «кассо-
вый» порядок.

НЕМНОГО ИЗ «ИСТОРИИ»

Надо сказать, что еще в 2012 
году была предпринята попытка 
оспорить в Верховном суде Поло-
жение № 373-П в части, касающей-
ся индивидуальных предпринима-
телей. И логика в этом, действи-
тельно, была. Ведь, по сути, выруч-
ка, которую получает ИП, довольно 
быстро «превращается» в его лич-
ные средства. Так зачем же коммер-
санту определять остаток наличных 
денежных средств и «излишки» сда-
вать в банк? Слишком уж много по-
лучается лишних «движений». Одна-
ко Верховный суд данных доводов не 
услышал. В определении ВС от 25 
сентября 2012 г. № АПЛ12-511 указа-
но, что Положение № 373-П издано 
Банком России по вопросу, отнесен-
ному к его исключительной компе-
тенции. При этом, по мнению «выс-
ших» судей, установленный ЦБ по-
рядок ведения кассовых операций и 
учета наличных денег, поступающих 
в кассу и выдаваемых из кассы, пра-
вомерно распространяется на всех 
субъектов предпринимательской 
деятельности – как на юридических 
лиц, так и на индивидуальных пред-
принимателей. Ведь нормативного 
правового акта, имеющего большую 
юридическую силу, которым бы ИП 
освобождались от соблюдения по-
рядка ведения кассовых операций 
полностью или в какой-либо части 
и которому могли бы противоречить 
оспариваемые нормы Положения № 
373-П, увы, не имеется.

Жалобы, адресованные пред-
ставителям Минфина, также не дали 
никакого эффекта. В частности, в 
письме финансового ведомства от 
10 декабря 2012 г. № 03-11-11/369 от-
мечается, что Положение № 373-П 
распространяется как на организа-
ции, так и на ИП. При этом чиновники 
особо подчеркнули, что по всем во-
просам, связанным с порядком при-
менения и внесения в данный доку-
мент изменений, следует обращать-
ся напрямую в Центробанк.

Нельзя сказать, что «на верхах» 
категорически отказывались при-
знавать наличие проблемы. В мар-
те 2012 года она была озвучена на 
заседании Правительственной ко-
миссии по развитию малого и сред-
него предпринимательства. По ито-
гам данного мероприятия было при-
нято решение в том числе рассмо-
треть вопрос о внесении изменений 
в Положение № 373-П в части отме-
ны распространения содержащихся 
в нем требований на деятельность 
индивидуальных предпринимате-
лей. И даже проводились «темати-
ческие» совещания непосредствен-
но в стенах Банка России. Но толь-
ко осенью 2013 года все эти разго-
воры, наконец, были оформлены в 
виде проекта Указаний ЦБ, в кото-
ром говорилось об освобождении от 
установления остатка лимиты кассы 
не только ИП, но и субъектов малого 
предпринимательства. Более того, 
предполагалось, что упростятся и 
сами «кассовые» документы. Доку-
мент «провисел» на официальном 
сайте ЦБ довольно долго, но затем 
он… пропал.

Честно говоря, уже многие нача-
ли сомневаться, что представите-
ли ЦБ пойдут на уступки индивиду-
альным предпринимателям. Одна-
ко «чудо» все же свершилось. Указа-
нием Банка России от 11 марта 2014 
г. № 3210-У утвержден новый поря-
док ведения кассовых операций (да-
лее – Указания № 3210-У). Правда, 
нововведений в нем оказалось зна-
чительно меньше, чем ожидалось. 

СФЕРА ДЕЙСТВИЯ

В соответствии с пунктом 1 Ука-
заний № 3210-У данный документ 
определяет порядок ведения кас-
совых операций с банкнотами и мо-
нетой Банка России  на территории 
РФ юридическими лицами (за ис-
ключением ЦБ и кредитных органи-
заций) и упрощенный порядок веде-
ния кассовых операций ИП и субъ-
ектами малого предприниматель-

ства. То есть индивидуальные пред-
приниматели вовсе не исключены из 
сферы действия Указаний № 3210-У. 
Просто для ИП и «малышей» пред-
усмотрены несколько упрощенные 
«правила игры».

Отметим, что под субъектами 
малого предпринимательства пони-
маются юрлица, отнесенные в соот-
ветствии с условиями, установлен-
ными Законом от 24 июля 2007 года 
№ 209-ФЗ, к малым предприятиям, 
в том числе к микропредприятиям. В 
частности, речь идет об ограничени-
ях по численности работников и по 
объему выручки, от значения кото-
рых зависит категория хозяйствую-
щего субъекта. В частности, показа-
тель «средняя численность работни-
ков за предшествующий календар-
ный год» не должен превышать сле-
дующих предельных значений: 

– для микропредприятия – до 15 
человек включительно;

– для малого предприятия – от 16 
до 100 человек включительно.

В свою очередь постановлением 
правительства от 9 февраля 2013 г. 
№ 101 установлены следующие пре-
дельные значения выручки от реа-
лизации товаров (работ, услуг) без 
учета НДС:

– для малого предприятия – 400 
млн руб.;

– для микропредприятия – 60 млн 
руб.

«МАЛЫЕ» БОНУСЫ

В первую очередь, конечно же, 
нужно отметить нормы, которые 
устанавливают упрощенный поря-
док ведения кассовых операций для 
ИП и «малышей».

Во-первых, в пункте 2 Указаний 
№ 3210-У прямо сказано, что ин-
дивидуальные предприниматели, 
субъекты малого предприниматель-
ства лимит остатка наличных денег 
могут не устанавливать.

Здесь следует сказать, что в 
ряде случаев самим предпринима-
телям имеет смысл все же устанав-
ливать лимит наличности в кассе. К 
примеру, это поможет сделать обо-
рот денежных средств более про-
зрачным и контролируемым самим 
ИП в ситуации, когда он содержит 
несколько торговых точек, которые 
«навещать» каждый день он не имеет 
возможности. Однако в связи с всту-
плением в силу Указаний № 3210-У 
устанавливать данный лимит или нет, 
личное дело самого ИП.

Во-вторых, индивидуальные 
предприниматели благодаря Указа-

ниям № 3210-У отныне могут не ве-
сти кассовые документы (приход-
ные и расходные ордера) и кассовую 
книгу (абз. 2 п. 4.1 и абз. 9 п. 4.6 Ука-
заний № 3210-У). Правда, при этом 
оговорено, что такая возможность 
предоставлена только ИП, которые 
в соответствии с налоговым законо-
дательством ведут учет доходов или 
доходов и расходов и (или) иных объ-
ектов налогообложения либо физи-
ческих показателей, характеризую-
щих определенный вид предприни-
мательской деятельности. Но, соб-
ственно говоря, это не так страшно, 
поскольку данному требованию от-
вечают и «общережимники», и «упро-
щенцы», и даже «вмененщики».

ОБЩИЕ ИЗМЕНЕНИЯ

В общем и целом в оставшейся 
части положения Указания № 3210-У
не сильно отличаются от действую-
щих ранее норм.

Первое, что бросается в глаза – 
это изменение самой структуры до-
кумента. В отличие от Положения № 
373-П в новых Указаниях нет деле-
ния на главы, что несколько усложня-
ет восприятие его содержания. Од-
нако при этом сохранена «темати-
ческая» нумерация, что, в принци-
пе, позволяет в каждом отдельном 
вопросе разобраться от «А» до «Я» 
(общие положения, порядок уста-
новления лимита остатка налично-
сти, порядок приема и выдачи на-
личных и т. п.). 

Самое главное, что хотелось бы 
отметить, так это то, что сам поря-
док определения лимита остатка на-
личных денег остался прежним. Не 
изменились ни формулы, ни описа-
ние показателей, которые в них за-
действованы. В то же время мало-
заметные (не говоря об исчезнове-
нии упоминания от ИП, которые те-
перь не обязаны определять лимит 
остатка наличности) поправки все 
же есть. Так, в Приложении к Указа-
ниям № 3210-У в описании второй 
формулы более не указывается, что 
она используется при отсутствии на-
личной выручки. То есть, в принци-
пе, при небольших оборотах вполне 
можно воспользоваться более вы-
годной формулой.

Среди остальных нововведений 
заслуживают внимания следующие:

1. Кассовые документы могут 
быть оформлены также должност-
ным лицом юрлица или физлицом, 
с которыми заключены договоры об 
оказании услуг по ведению бухучета. 

Соответственно, такие лица имеют 
право и подписывать эти документы.

2. Юрлица и ИП имеют право 
вести кассовые операции с при-
менением программно-техниче-
ских средств. При этом в Указаниях 
№ 3210-У не содержится требований 
об обязательной распечатке доку-
ментов в случае, если они оформле-
ны в электронном виде и подписаны 
электронной подписью. Между тем 
если в бумажные версии документов 
(за исключением кассовых) можно 
вносить исправления, то в электрон-
ные после того, как они будут долж-
ным образом завизированы, ника-
ких исправлений вносить нельзя.

3. В соответствии с Указаниями 
№ 3210-У «обособленцы» передают 
юрлицу копию листа кассовой книги 
0310004 в порядке, установленном 
юрлицом с учетом срока составления 
юридическим лицом бухгалтерской 
(финансовой) отчетности. Касатель-
но обособленных подразделений от-
метим также следующее. В том слу-
чае, если «обособленец» сдает на-
личные деньги на банковский счет, 
открытый юрлицу, то лимит остатка 
наличных денег рассчитывается в со-
ответствии с порядком, установлен-
ном Указаниями № 3210-У для юрли-
ца. Если же подразделения сдают на-
личные в кассу юрлица, то организа-
ция должна определять лимит остат-
ка наличности с учетом лимитов уста-
новленных этими «обособленцами».

4. Указания № 3210-У отменили 
обязанность кассиров оформлять 
реестр депонированных сумм. Те-
перь в последний день выдачи на-
личных денег, предназначенных для 
выплат зарплаты, стипендий и дру-
гих выплат, кассир в расчетно-пла-
тежной ведомости (платежной ве-
домости) проставляет оттиск печа-
ти (штампа) или делает запись «де-
понировано» напротив фамилий и 
инициалов работников, которым не 
проведена выдача наличных денег. 
Далее он подсчитывает и записы-
вает в итоговой строке сумму фак-
тически выданных наличных денег 
и сумму, подлежащую депонирова-
нию. Затем сверяет указанные сум-
мы с итоговой суммой в расчетно-
платежной ведомости (платежной 
ведомости), проставляет свою под-
пись и передает ее для подписания 
главбуху или бухгалтеру (при их от-
сутствии – руководителю). На этом 
обязанности кассира в указанной 
части заканчиваются.

В завершение отметим, что из-
начально планировалось помимо 
всего прочего и упрощение форм 
кассовых документов и кассовой 
книги. Однако в Указаниях № 3210-У
эта идея на данный момент не ре-
ализована. С чем это связано, ска-
зать сложно. Складывается ощуще-
ние, что чиновники очень спешили с 
принятием этого документа – в нем 
даже отсутствует ссылка на то, что 
используемые в нем цифровые коды 
форм документов соответствуют 
Общероссийскому классификато-
ру управленческой документации ОК 
011-93. А если учесть, что официаль-
но он был опубликован в «Вестнике 
Банка России» только 28 мая 2014 г., 
а вступил в силу уже 1 июня, то есть 
буквально через 3 дня, то глобаль-
ные изменения компании попросту 
не успели бы внедрить в «жизнь». По 
всей видимости, основная задача 
Указаний № 3210-У – это освобож-
дение ИП от обязанностей опреде-
лять лимит остатка наличных денег, 
оформлять кассовые документы и 
кассовую книгу. С ней Центробанк 
справился. В то же время юрлицам, 
несмотря на незначительные изме-
нения в «кассовом» порядке, придет-
ся обновить соответствующие рас-
порядительные документы. Как ми-
нимум, в них должна быть ссылка на 
Указания № 3210-У.

Он установлен Указанием Банка 
России от 11 марта 2014 г. № 3210-У 
«О порядке ведения кассовых операций 
юридическими лицами и упрощенном 
порядке ведения кассовых операций 
индивидуальными предпринимателями 
и субъектами малого предпринимательства». 
Уже из названия данного документа 
становится очевидным, что новый «кассовый» 
порядок существенно отличается от ранее 
действующего. В данной статье 
проанализируем его основные новшества.

Новый 
«кассовый» порядок: 
«малые» поправки
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Правовой ликбез: В апреле 2014 года расширен перечень выдачи больничных листов

«Больничный» 
по уходу 
за ребенком: 
порядок выдачи

В том случае, если у сотрудника 
заболел ребенок, он имеет право 
на получение пособия по 
временной нетрудоспособности. 
Между тем порядок выдачи 
«детских больничных» имеет 
свои особенности. Более того, 
Верховный суд решением 
от 25 апреля 2014 года 
№ АКПИ14-105 признал отдельные 
его положения частично 
недействующими, тем самым 
расширив перечень случаев, 
когда должен быть выдан 
«больничный» по уходу за 
больным ребенком.

Условия, размер и порядок назначения 
пособия по временной нетрудоспособности 
определяются Законом от 29 декабря 2006 г. 
№ 255-ФЗ «Об обязательном социальном 
страховании на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством» (далее – 
Закон № 255-ФЗ). Особенности выплаты та-
ких пособий в случае ухода за больным членом 
семьи установлены частью 5 статьи 6 Закона 
№ 255-ФЗ. Причем в данном случае «детские 
больничные» выделены отдельно, а размер со-
ответствующего пособия и срок его выплаты 
дифференцированы в зависимости от возрас-
та ребенка, тяжести его заболевания, от его 
общего состояния здоровья, а также от вида 
лечения.

1. Уход за больным ребенком в возрас-

те до 7 лет.

Пособие назначается за весь период 
лечения ребенка в амбулаторных услови-
ях или совместного пребывания с ним в ме-
дицинской организации при оказании ему 
медицинской помощи в стационарных ус-
ловиях. В подобных ситуациях пособие вы-
плачивается за весь период лечения, но 
не более чем за 60 календарных дней в ка-
лендарном году по всем случаям болезни 
малыша. Если же у ребенка обнаружено за-
болевание, которое включено в Перечень, ут-
вержденный приказом Минздравсоцразвития 
от 20 февраля 2008 г. № 84н, то максимальная 
продолжительность выплаты пособия увеличи-
вается до 90 календарных дней в году по всем 
случаям ухода за этим ребенком в связи с ука-
занным заболеванием.

2. Уход за больным ребенком в возрас-

те от 7 до 15 лет.

Пособие выплачивается за период до 15 
календарных дней по каждому случаю лече-
ния ребенка в амбулаторных условиях или со-
вместного пребывания с ребенком в медицин-
ской организации при оказании ему медицин-
ской помощи в стационарных условиях. При 
этом максимальная продолжительность опла-
ты «больничного» ограничена сроком в 45 ка-
лендарных дней по всем случаям ухода за этим 
ребенком.

3. Уход за больным ребенком-инвали-

дом в возрасте до 15 лет.

Пособие выплачивается за весь период ле-
чения ребенка в амбулаторных условиях или 

совместного пребывания с ним в медицинской 
организации при оказании ему медицинской 
помощи в стационарных условиях. Максимум 
в данном случае составляет 120 календарных 
дней в году по всем случаям ухода за этим ре-
бенком.

4. Уход за больным ребенком в возрас-

те до 15 лет, который ВИЧ-инфицирован.

Пособие выплачивается за весь период со-
вместного пребывания с ребенком в медицин-
ской организации при оказании ему медицин-
ской помощи в стационарных условиях. В дан-
ном случае ограничение на срок выплаты по-
собия не установлен.

5. Уход за больным ребенком в возрас-

те до 15 лет при его болезни, связанной с 

поствакцинальным осложнением, при зло-

качественных новообразованиях.

Пособие выплачивается за весь период ле-
чения ребенка в амбулаторных условиях или 
совместного пребывания с ребенком в меди-
цинской организации при оказании ему ме-
дицинской помощи в стационарных услови-
ях. Срок выплаты пособия в данном случае не 
ограничен.

6. Уход за больным ребенком старше 

15 лет.

Пособие выплачивается только в случае 
амбулаторного лечения. При этом оплачива-
ется не более чем 7 календарных дней по каж-
дому случаю заболевания и не более 30 кален-
дарных дней в году по всем случаям ухода за 
этим ребенком.

7. Карантин ребенка в возрасте до 7 лет, 

посещающего детсад, или без ограниче-

ния по возрасту другого недееспособно-

го члена семьи.

Пособие выплачивается за весь период ка-
рантина без каких-либо ограничений.

ПРЕДМЕТ СПОРА

Частью 5 статьи 13 Закона № 255-ФЗ уста-
новлено, что основанием для выплаты работ-
нику пособия по временной нетрудоспособно-
сти является больничный лист. Форма бланка 
листка нетрудоспособности утверждена при-
казом Минздравсоцразвития от 26 апреля 2011 
г. № 347н, а Порядок его выдачи установлен 
приказом Минздравсоцразвития от 29 июня 
2011 г. № 624н (далее – Порядок).

В соответствии с пунктом 34 Порядка ли-
сток нетрудоспособности по уходу за больным 
членом семьи выдается медицинским работ-
ником одному из членов семьи (опекуну, по-
печителю, иному родственнику), фактически 

осуществляющему уход. При этом пунктом 35 
Порядка определены случаи и порядок выда-
чи «больничных».

В частности, согласно абзацу 2 пункта 35 
Порядка при уходе за больным ребенком в воз-
расте до 7 лет «больничный» выдается при ам-
булаторном лечении или совместном пребыва-
нии одного из членов семьи (опекуна, попечи-
теля, иного родственника) с ребенком в стаци-
онарном лечебно-профилактическом учрежде-
нии – на весь период острого заболевания или 
обострения хронического заболевания.

Из буквального толкования данной нор-
мы следует, что в подобных ситуациях «боль-
ничный» выдается исключительно на период 
острого заболевания или обострения хрониче-
ского заболевания. В иных случаях листок не-
трудоспособности не выдается. А стало быть, 
родитель, осуществляющий уход за больным 
малышом, остается без пособия по времен-
ной нетрудоспособности. Собственно говоря, 
именно это обстоятельство и послужило по-
водом для обращения в Верховный суд с заяв-
лением о признании недействующим данного 
нормативного положения. Как указал заяви-
тель, пункт 35 Порядка содержит сноску, в ко-
торой указывается на то, что особенности вы-
платы пособий по временной нетрудоспособ-
ности при необходимости осуществления ухо-
да за больным членом семьи установлены ча-
стью 5 статьи 6 Закона № 255-ФЗ. В то же вре-
мя в данной норме нет ограничений, которые 
«прописались» в Порядке.

ПОЗИЦИЯ СУДА

Надо сказать, что представители Минздра-
ва категорически не признавали, что оспари-
ваемая норма противоречит действующему 
федеральному законодательству. По их мне-
нию, ее положения ни в коем случае не явля-
ются препятствием для выдачи «больнично-
го» и выплаты застрахованному лицу пособия 
по временной нетрудоспособности при необ-
ходимости осуществления ухода за ребенком 
в возрасте до 7 лет в случае наличия у данно-
го ребенка заболевания, требующего оказа-
ния ему медицинской помощи в стационар-
ных условиях.

Между тем представители Минюста и Мин-
труда против удовлетворения заявления не 
возражали, тем самым поддержав изложен-
ные в нем доводы.

В свою очередь представители Верховно-
го суда, проанализировав положения Закона 
№ 255-ФЗ, пришли к выводу, что федераль-

ный законодатель связывает необходимость 
осуществления ухода за больным ребенком 
с периодом его лечения в амбулаторных ус-
ловиях или совместного пребывания с ребен-
ком в медицинской организации при оказании 
медпомощи в стационарных условиях. Кроме 
того, судьи сочли необходимым «расшифро-
вать» понятие «лечение». С этой целью они за-
глянули в Закон от 21 ноября 2011 г. № 323-ФЗ 
«Об основах охраны здоровья граждан в Рос-
сийской Федерации». В нем сказано, что под 
лечением понимается комплекс медицинских 
вмешательств, выполняемых медработником 
по отношению к пациенту при проведении ле-
чения. Причем таковой проводится в том чис-
ле в целях устранения или облегчения прояв-
лений заболевания или заболеваний, а также 
состояний пациента.

Таким образом, необходимость осущест-
вления ухода за больным ребенком может быть 
обусловлена лечением заболевания (заболе-
ваний) либо устранением, облегчением состо-
яний пациента, или медицинским вмешатель-
ством, выполняемым по назначению медицин-
ского работника в целях восстановления или 
улучшения здоровья ребенка. А стало быть, 
заключили представители Верховного суда, 
пункт 35 Порядка, связывая выдачу «больнич-
ного» по уходу за больным ребенком в возрас-
те до 7 лет с периодом лечения острого забо-
левания или обострения хронического забо-
левания, вступает в противоречие с Законом 
№ 255-ФЗ, тем самым ограничивая право за-
страхованных лиц на получение пособия. В 
связи с этим Верховный суд в решении от 25 
апреля 2014 г. № АКПИ14-105 признал абзац 
2 пункта 35 Порядка недействующим в части, 
не допускающей выдачи «больничного» по всем 
случаям ухода за больным ребенком в возрасте 
до 7 лет за весь период лечения ребенка в ам-
булаторных и стационарных условиях.

ВМЕСТО ЗАКЛЮЧЕНИЯ

Отметим, что это не первый случай, когда 
Верховный суд находит противоречащие фе-
деральному законодательству нормы в Поряд-
ке выдачи листков нетрудоспособности. Прак-
тически по аналогичным основаниям ВС в ре-
шении от 17 апреля 2013 г. № АКПИ13-178 при-
знал частично недействующими положения аб-
заца 4 все того же пункта 35 Порядка. При этом 
Минздрав уже разработал проект приказа о 
внесении изменений в пункт 35 Порядка, ко-
торые учитывают все претензии «верховных» 
судей.

Наталья ЯКОВЕНКО

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК

Мониториг

 ■Стимулирующим лотереям подарили вторую жизнь
С 30 января 2014 года из Закона от 11 ноября 2003 г. 

№ 138-ФЗ «О лотереях» исключено понятие «стимули-

рующая» лотерея. Более того, в соответствии с частью 

3 статьи 7 Закона от 28 декабря 2013 г. № 416-ФЗ про-

ведение стимулирующих лотерей, а также передача 

или предоставление выигрышей ее участникам долж-

ны быть прекращены до 1 июля 2014 года. 

Однако, как следует из письма ФНС от 21 апреля 2014 г.
№ ЕД-4-2/7598, это вовсе не означает, что стимулирую-
щие лотереи оказались вне закона. Чиновники сослались 
на разъяснения, которые даны в письме Минэкономраз-
вития от 7 апреля 2014 г. № Д09и-451. В нем представите-
ли ведомства указали, что проведение подобных реклам-
ных акций (кампаний) должно быть предметом норматив-
ного правового регулирования Закона от 13 марта 2006 г. 
№ 38-ФЗ «О рекламе». 

Дело в том, что в соответствии со статьей 1063 Граж-
данского кодекса лотереи отнесены к основанным на ри-

ске играм. Между тем процедура проведения стимулиру-
ющей лотереи не связана с внесением платы и не имеет в 
себе рисковой составляющей. Более того, отношения меж-
ду организаторами лотерей и участниками игр основаны на 
договоре, предметом которого являются права и обязан-
ности сторон по поводу участия в розыгрыше, включая ус-
ловия о сроке проведения игр, порядке определения выи-
грыша и его размере. 

Участие в стимулирующей лотерее, напротив, является 
следствием приобретения у организатора стимулирующей 
лотереи определенных товаров или услуг (т.е. заключения 
договоров купли-продажи или оказания услуг). 

Ну и, наконец, призовой фонд стимулирующей лотереи 
формируется исключительно за счет средств организато-
ра лотереи. А это опять же не соответствует определению 
понятия «лотерея» в Законе № 138-ФЗ. То есть, как ни кру-
ти, стимулирующая лотерея – это вовсе и не лотерея, а не-
кое рекламное мероприятие. 

ООО «ЦЭИНФ»
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Агропром
Личный опыт: Чем живут фермеры в архангельской глубинке?

Земля прокормит, 
но не озолотит...

10 июня страна отмечает 
День фермера. 
Накануне праздника 
«БК» опросил нескольких 
представителей этой 
нелегкой профессии 
о дне текущем. Как 
оказалось, 
о празднике никто 
из них не слышал 
и отмечать не собирается. 
Не до того сейчас – 
самая страда. 
А болевые точки все 
те же: реализация 
продукции, недоступные 
кредиты, государственная 
политика, сводящая 
на нет производство 
мяса в мелких хозяйствах. 

Первый звонок – в Онежский 
район, в деревню Верховье, хо-

зяйке КФХ «Велес»  Ольге ЗАЙ-

ЦЕВОЙ. «Давайте лучше ближе к 
осени поговорим, у меня сейчас 
проблем много, пока их не решу, 
рассказывать о работе не хочет-
ся», – усталым голосом ответила 
Ольга Максимовна.

Как оказалось, «Велес» го-
товится к запуску линии по про-
изводству молока в пакетах. Вот 
только купить линию удалось, а 
начать работу пока нет. Чтобы это 
сделать, необходимы дополни-
тельные средства. 

Звоню на стационарный теле-
фон Татьяне МИТЬКИНОЙ – мо-
бильная связь в деревне Бычье 
Мезенского района работает пло-
хо. У нее с родственниками в хо-
зяйстве 11 породистых коров, ку-
пленных на грант. Часть из них за-
везена аж из Йошкар-Олы. Есть  
даже одна голштинка (америка-
но-канадская порода). «Дорогая, 
но дойкая», – хвастается Татьяна 
Борисовна. 

Она оказалась самой оптими-
стичной из фермеров. Молоко ухо-
дит влет. Надои за день – больше 
100 литров. «Вот зимой коровы от-
дыхали перед отелом и мы были 
в печали, – рассказывает Мить-
кина. –  Мы как живем: одну про-
блему решили, а на подходе дру-
гая.  Вот картошку только посади-
ли, потом сенокос пойдет.  Моло-
ко продаем по 40 рублей за литр. 
Это хорошая цена. Иногда везем 
в Мезень и по пути частично рас-
продаем, а часто знакомые пред-
приниматели сами забирают. Без 

прогона лучше! Главная проблема 
– это наши дороги. Надеюсь, что их 
когда-нибудь приведут в порядок. 
Мне, чтобы попасть в Мезень, надо 
три речки переехать».  

В минувшую весеннюю распу-
тицу Татьяна Борисовна отработа-
ла новый способ доставки молока 
до скупщиков – вертолетом. «Мне 
говорили, что это дорого, но я ре-
шила позвонить, и оказалось, что 
за доставку берут 15 рублей за ки-
лограмм веса – это сносно, – от-
мечает фермер. – Вертолетчики 
продукцию забирали, а в Мезени 
их встречали продавцы и платили 
за доставку». 

Недавно Митькина договори-
лась с двумя мезенскими торгов-
цами, открывающими новые мага-
зины в городе. Они готовы предо-
ставить под ее продукцию отдель-
ные площади. 

Сено хозяйка покупает по окру-
ге – это выгоднее, чем нанимать 
кого-то на сенокос. И в рассрочку 
можно заплатить, и по цене дого-
вориться. «Хочется,  чтобы паром 
был бесплатным, перевозить сено 
с лугов  очень дорого, – обрисо-
вала главную транспортную проб-
лему Татьяна Борисовна. – Сено не 
оставишь в зародах – кони съедят.  
А за грузовую машину на пароме 
две тысячи просят.  И работникам 
надо за сенокос заплатить».  

Мясом предпринимательни-
ца не занимается. Говядину про-
изводить невыгодно. Свинина пу-
гает африканской чумой.

Ее коллега, выращивающий 
картошку Николай КОРЖАВИН 

из деревни Конецдворье, что на 
островах в дельте Северной Дви-
ны, говорить сначала не хотел. 
«Спешу, некогда», – объяснил Ни-
колай Александрович.  Но в итоге, 
сдался и уделил «БК» несколько 
минут общения. 

«Нельзя быть довольным, ког-
да занимаешься сельским хозяй-
ством, – заявил он в пику опти-
мизму мезенки Митькиной.  – Вот 
если бы Россельхозбанк все бы-
стро выдавал и под небольшие 
проценты, то и проблем бы мень-
ше было. Я постоянно кредитуюсь. 
Сейчас под 14% деньги дают. Иму-
щественный залог очень дорогой 

– в несколько раз больше кредита 
по цене. Земля в этом качестве не 
котируется у банков».

В прошлом  году Коржавин со-
брал со своих угодий 150 тонн кар-
тофеля. Техника у него своя. Уро-
жай продает бюджетникам и скуп-
щикам. По его расчетам, если осе-
нью удастся сбыть картошку по 25 
рублей за кг, то сезон можно будет 
считать удачным. 

«У меня 12 га и увеличивать не 
собираюсь, –  поделился своими 

соображениями Николай Алексан-
дрович. – Климат непонятный. Ста-
раемся отбирать хороший карто-
фель на посадку и собирать боль-
ше». 

Его сосед по жизни в дельте 
Валерий БОРОДКИН из дерев-
ни Острова в этот момент плыл 
на арендованной барже за корма-
ми для пяти своих коров. Кстати, 
раньше здесь племсовхоз работал, 
1000 голов скота паслось, поэтому 
для животноводства – раздолье. 

«Цена на молоко хорошая – 50 
рублей беру, но с реализацией 
трудно, – пожаловался он. – Мы за 
рекой живем, поэтому обеспечи-
ваю своих, и все...   А так я бы и 10 
коров держал.  Мог бы и сам утром 
и вечером молоко привозить. Было 
бы кому!  Сейчас дачники молоко 
берут, но доятся у меня только три 
коровы. Вот-вот еще две начнут и 
продавать станет сложнее».

В хозяйстве Валерия Евгенье-
вича четыре трактора  «Беларусь», 
собранных, как он говорит, из сов-
хозного металлолома. Брал фак-
тически остовы, а затем доводил 
их до ума, покупая запчасти в ма-
газинах. Но сорокалетняя техни-
ка постепенно разваливается от 
старости, поэтому Бородкин хотел 
подписаться на областной грант 
для сельхозпроизводителей и ку-
пить новый трактор.

«Но мне поворот от ворот – я 
же давно фермерствую, а гранты 
только начинающим выдавали, – 
рассказал он. – А как мне работа-
ется – это никого не интересует». 

На соседнем острове в дерев-
не Андрианово  фермер со стажем 
Николай НАДЕИН на 35 га сажает 
картофель, свеклу и морковь. Он 
был не очень многословен. Сооб-
щил, что в прошлом году собрал 
больше 130 тонн картофеля. Уро-
жай  продал не очень выгодно.

«Были слишком низкие оптовые 
цены, а на рынке такой объем, как у 
меня, продать трудно, – объяснил 
Николай Михайлович.–  Прогно-
зировать выгодную цену на уро-
жай этого года сложно. Всю жизнь 
цена картофеля зависела от цены 
топлива. А оно постоянно растет в 
цене. Да и продавать теперь ста-
ло труднее, так как все бюджет-
ники покупают через конкурсные 
процедуры, а для правильного 
оформления документов на торги 
надо держать отдельного челове-
ка. Нам это несподручно».  

Последний звонок – Алексею 

ПРУДОВУ в деревню Заручевская, 
которая находится на берегу Се-
верной Двины у дороги из Архан-
гельска на Пинегу. 

«Дела обстоят не очень, – без 
предисловий заявил Алексей Вик-
торович. – Государство хорошо пе-
рекрыло кислород. Россия всту-
пила в Таможенный союз, а мы не 
знаем теперь, куда мясо девать.  
Сейчас самим резать скот нельзя, 
надо везти на сертифицированную 
скотобойню. Раньше забил, отвез 
к ветврачу, он проверил качество 
мяса и выдал справку – можно 
продавать. Я звонил на мясоком-
бинат, там предлагают всего лишь 
90 рублей за килограмм.  А чтобы 
привезти животное на убой, надо 
10 тысяч за машину отдать.  Гово-
рят, что если клейменое мясо при-
везу, то возьмут по 190 рублей.  

А на рынке 1 кг по 360-380 ру-
блей продают. Да лучше мясо в 
землю закопать, чем продавать. 
У меня стоит двухгодовалый бык 

– это полтонны живого веса. И чего 
мне с ним делать теперь? Я хотел 
серьезно заняться животновод-
ством, но придется на этих пла-
нах ставить крест. Опять в России 
сначала сделали, а потом думать 
будут, что натворили.  Я грант 290 
тысяч выиграл – построил сруб и 
купил мотоблок дизельный. Ду-
мал, быка зарежу и на выручен-
ные деньги крышу дострою, за 
межевание земли заплачу.  А как 
это сделать, если я не могу реа-
лизовать продукцию по достойной 
цене?» 

Андрей САХАРОВ

журналист
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Все заказанные блюда подаются одновременно. 
Комплимент к каждому бизнес – обеду. 

Желаете заказать заранее? 
Тел. (8182) 65-11-11 или +7 (909) 556-11-11

VK: terrasa29, FB: groups/terrasa29, Instagram: @terrasa_29

г. Архангельск,
ул. Поморская, 54БИЗНЕС-ОБЕДЫ

Понедельник – пятница с 12.00 до 15.00 2 выбранных блюда 

и напиток – 330 руб.
3 выбранных блюда 

и напиток – 350 руб.

В будние дни с 16.00 до 18.00
ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, ДЕСЕРТЫ И... 
ПИЦЦА – УДВАИВАЮТСЯ!
ДВА по цене ОДНОГО!
Выбирайте два любых десерта 
или любую выпечку в витрине. 
Заказывайте ПИЦЦУ на Ваш вкус!

CLASSIFIED
Реклама

Развитие региона

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Налоговые споры, юридическое и бухгалтерское консультиро-

вание. Важен результат? Тел. (8182) 42-20-40, e-mail: info@trio-lex.ru
 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-

ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Сдаю комнаты на даче у Черного моря. До пляжа пешком 5 минут. 

Встречу. +7-9212419588.
 ■ Продаю участок 5,5 соток в СОТ «Тайга» (дорога в а/п «Васьково», 

первая линия от города, 15 мин от центра Архангельска), летний дом с 
верандой и мансардой, рубленая баня, теплица, контейнер с погребом, 
сарай, два колодца, электричество. Тел. +7 921 720-0273.

 ■ Эксперты Центра оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ» помогут вам, проконсультируют по любым вопросам, 
касающимся операций с недвижимым имуществом, защитят ваши ин-
тересы перед третьими лицами, организуют заказ, изготовление и по-
лучение документов, необходимых для совершения сделки, обеспе-
чат законность и надежность ее проведения, а также конфиденциаль-
ный и безопасный порядок расчетов между сторонами. У нас созданы 
все условия, которые позволяют по-умному, спокойно, с комфортом и 
без перемещений совершать весь цикл переоформления недвижимо-
го имущества. Мы готовы дать лучшие рекомендации по покупке, про-
даже или обмену квартиры в Архангельске, а также по ипотеке. К вашим 
услугам: юрист, договоры любой сложности, юридическое сопровожде-
ние сделок в Росреестре, аренда кабинета, согласование перепланиро-
вок, копицентр, электронные анкеты на загранпаспорт, межевание, тех-
нические планы, кадастровые паспорта, оценка, оформление заявок 
на ипотеку Сбербанка. МЫ ГОТОВЫ ДАТЬ ОТЛИЧНЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ 
ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ ИЛИ ОБМЕНУ КВАРТИРЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ, А 
ТАКЖЕ ПО ИПОТЕКЕ. Центр оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ». Для вашего удобства – три офиса в центре Архангельска: 
ул. Тимме, д. 28, оф. 3; тел. (8182) 64-10-55; ул. К.Маркса, д. 37, оф. 1 и 6, 
тел. (8182) 69-69-85; пр. Ломоносова, д. 206, оф.105/1; тел. (8182) 21-40-10.

ВАКАНСИИ
 ■ В компанию требуется бухгалтер по з/плате. Опыт работы не 

менее 5 лет, знание всех видов начислений (сменная работа, сезон-
ная работа, командировки, ненормированный рабочий день, районные 
коэффициенты и т.д.). Официальное оформление, соц. пакет. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 
в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Российская компания приглашает на работу торгового предста-
вителя. Направление – керамическая плитка. Опыт работы приветству-
ется. Оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присылать на e-mail: 
personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через обу-
чение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется товаровед-эксперт. Обязатель-
но профильное образование (товаровед-эксперт или товаро-
вед промышленных товаров), опыт работы. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru,тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется юрист в крупную торговую компанию. Оформление, 
достойная з/плата. Требования – опыт работы в оптово-розничных ком-
паниях или розничных сетях, опыт участия в судебных процессах, реко-
мендации. Наличие собственного автомобиля. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется специалист по строительству. Опыт 
работы от 5 лет, профильное образование обязательно (ПГС). Офи-
циальное оформление, полный соц. пакет. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер. Направление – элитные отделочные мате-
риалы. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер (производство). Оформление, полный соц. 
пакет, соц. льготы, официальная з/плата, пятидневная рабочая неделя 
с 08.45 до 17.00. Возможны командировки (3-4 дня). Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ СРОЧНО требуется продавец в кулинарию. Центр города, оформ-
ление, график 2/2, с 9.00 до 21.00, з/плата от 17 000 рублей. Опыт ра-
боты приветствуется. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@
yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В бутик брендовой одежды требуется административный дирек-
тор. ТЦ в центре Архангельска, з/плата на исп. срок 30.000 рублей. Гра-
фик работы с 10.00-21.00, пятидневка (на испытательный срок), потом 
2/2. Требования – опыт работы менеджером по продажам, по управле-
нию коллективом, коммуникабельность, ответственность, нацеленность 
на результат, чувство стиля, доброжелательность. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руково-
дителем. Требования – активность, грамотность, коммуникабельность, 
умение находить нестандартные решения, ответственность, порядоч-
ность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется инженер по технике безопасности. Опыт 
работы не менее 5 лет. Официальное оформление, соц. пакет. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

9 ИЮНЯ / ПОНЕДЕЛЬНИК
СУП

  Крем-суп из стручковой фасоли
  Окрошка на квасе
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и чесночными 
гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли с беконом и сыром Филадельфия
  Палтус под шапкой из томатов, каперсов и маслин с 
картофельным пюре

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Греческий с Фетой и соусом Оливковый с базиликом
  Оливье с семгой
  Карай суси с Чукой и ореховым соусом
  Дуэт конвертиков Матушкин

НАПИТОК

10 ИЮНЯ / ВТОРНИК
СУП

  Рассольник на бараньем бульоне
  Гаспачо, традиционный испанский холодный суп из 
томатов
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и чесночными 
гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Свинина в соусе из опят с картофелем-гриль
  Котлетка из семги с лапшой из моркови и цукини

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Рулетики из ветчины с еврейским салатом
  Салат из креветок, рукколы и чипсов из баклажан
  Ролл НЕВАДА: лосось, курочка, огурец, соус Спайс, 
икра Тобико
  Пирог с палтусом

НАПИТОК

11 ИЮНЯ / СРЕДА
СУП

  С фрикадельками, сельдереем и кабачками
  Свекольник со сметаной
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и чесночными 
гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Зразы мясные, фаршированные вялеными томатами и 
Фетой с томатами-гриль
  Гречневая лапша с овощами

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Роккет-салат с грушей и балыком
  Салат с лососем-гриль, кунжутом и овощами под 
корейским соусом
  Ролл Хосомаки с авокадо
  Штрудель с семгой и шпинатом

НАПИТОК

Интересы: Вокруг Соловецкого заказника не утихают споры

Соловецкий цугцванг:  
Процесс создания 
заказника на 
Соловецких островах 
проходит под 
аккомпанемент 
критики со 
стороны Русской 
православной церкви 
(РПЦ), Северного 
филиала ПИНРО 
и Архангельского 
водорослевого 
комбината. Все они 
имеют хозяйственно-
экономические 
интересы на 
архипелаге и 
боятся, что создание 
заказника под эгидой 
Минприроды лишит 
их возможности 
осваивать природные 
ресурсы островов. 

На прошедших в Архан-
гельске депутатских слуша-
ниях министерству предло-
жили или изменить границы 
планируемого заказника, или 
ввести зонирование охраняе-
мой территории. 

Как выяснилось, в идеале 
на Соловецких островах надо 
создавать национальный 
парк – так считают и в Прави-
тельстве Архангельской об-
ласти, и в Министерстве при-
родных ресурсов России. Эта 
форма охраняемой террито-
рии сулит больше федераль-
ных преференций и облада-
ет большими юридическими 
правами. Зато заказник, в от-
личие от нацпарка, по закону 
позволяет вести в его грани-
цах хозяйственную деятель-
ность в промышленных мас-
штабах. Поэтому, как зая-
вил заместитель губерна-

тора Архангельской обла-

сти по развитию Соловец-

ких островов Роман БАЛА-

ШОВ, по предложению РПЦ 
решено остановиться на ста-
тусе заказника. 

Впрочем, ни Министер-
ство природных ресурсов, ни 
региональные власти не ис-
ключают, что в будущем по-
явится и нацпарк. Тем более, 
как заметил на слушаниях ру-

ководитель Архангельско-

го научного центра Ураль-

ского отделения Россий-

ской академии наук Вла-

димир ПАВЛЕНКО, пробле-
ма запрета ведения хоздея-
тельности в национальном 
парке решается легко: его 
границы устанавливаются с 
учетом экономических инте-
ресов заинтересованных ор-
ганизаций. 

Однако, как выяснилось 
на слушаниях, все просто 
только на словах, когда же 
сталкиваются интересы раз-
личных ведомств, путь к вза-
имовыгодному решению да-
ется с трудом. Cоздание за-
казника курирует Минприро-
ды, соответственно, его тер-
ритория в будущем будет на-
ходиться под контролем ми-
нистерства. При этом в раз-
работанных ведомством до-
кументах интересы водорос-
левого комбината и Северно-
го филиала ПИНРО почти не 
защищены. Напомним, что 
комбинат добывает в летний 
период на архипелаге сырье, 
и прекращение этого процес-
са поставит крест на его су-
ществовании. А ученые ФГУП 
«Полярный научно-исследо-
вательский институт морско-
го рыбного хозяйства и оке-
анографии» изучают состоя-
ние запасов морских ресур-
сов и на основе полученных 
данных фактически регулиру-
ют промышленный лов в Бе-
лом море. 

По словам руководите-

ля Соловецкого филиала 

Беломорской биологиче-

ской станции МГУ им. Ло-

моносова Надежды ЧЕРЕН-

КОВОЙ, которая курирует 

проект создания заказника, 
его морские границы соста-
вят три мили, которые вклю-
чают зоны добычи водорос-
лей и беломорской сельди. В 
сопроводительных докумен-
тах, как считает заместитель 

директора ФГУП «ПИНРО» 

Андрей СЕМУШИН, воз-
можности промышленного 
лова сельди на этих морских 
участках не уделено ни сло-
ва. Между тем запасы сель-
ди здесь весьма значительны. 

Возможность добычи во-
дорослей на акватории заказ-
ника в документации зафик-
сирована, но не регламенти-
рована. А в российских ус-
ловиях простая констатация 
ничего не значит. И это пони-
мает руководство водоросле-
вого комбината. Тем более у 
всех на глазах происходит 
конфликт между националь-
ным парком «Онежское Помо-
рье» и рыбаками, которым за-
прещают промышленный лов 
в Унской губе. Хотя при соз-
дании парка вроде как да-
вались обещания не мешать 
рыболовецким организаци-
ям работать на его акватории. 

Поэтому комбинат пред-
лагает исключить из границ 
заказника «водные акватории, 
на которых в настоящее вре-
мя осуществляется промыш-
ленная добыча морских водо-
рослей». 

А ФГУП «ПИНРО» вооб-
ще выступил за исключение 
всей прибрежной морской ак-
ватории из заказника. Кро-
ме того, институту непонят-

но, как, если все-таки в во-
дах планируемого заказни-
ка разрешат промышленный 
лов сельди, будет осущест-
вляться отработанный деся-
тилетиями мониторинг мор-
ских ресурсов. Это дорогое 
удовольствие. 

С тем, что природные ре-
сурсы островов не только 
надо, но и должно использо-
вать, согласны и в Архангель-
ском научном центре Ураль-
ского отделения Российской 
академии наук.

Однако МПР не готово ме-
нять юридические границы 
заказника и соглашаться на 
выделение из него отдельных 
кусков в пользу третьих орга-
низаций. «Размениваться на 
клочки министерство не бу-
дет, иначе это будет профана-
ция, а не заказник», – заявила 
Надежда ЧЕРЕНКОВА. 

Вместе с тем, по ее сло-
вам, МПР и разработчики 
проектных документов за-
казника изучат все возраже-
ния. «Мне кажется, со време-
нем все страхи, сопутствую-
щие созданию заказника, уй-
дут, они возникают от недопо-
нимания», – уверена Надежда 
Николаевна. 

Что же касается регио-
нального правительства, то 
оно старается стоять над 
«схваткой» и, судя по выступ-
лениям Романа Балашо-
ва, склоняется к выделению 
в заказнике территориаль-
ных и морских зон, в которых 
возможна та или иная хозяй-
ственная деятельность. 

где границы заказника?

Андрей САХАРОВ

журналист
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ОВЕН. Вам надо 
серьезно задумать-
ся над своим бизне-

сом, которому грозят в бли-
жайшие дни значительные 
потрясения, предупрежда-
ют консультирующие дело-
вой мир лондонского Сити 

британск ие астрологи. 
Предстоит найти тонкий ба-
ланс между прибылью и ин-
вестициями. Следует прояв-
лять терпение и не делать 
необдуманных шагов.

ТЕЛЕЦ. Вам сле-
дует прекратить ис-
пытывать беспоч-

венные беспокойства. Каж-
додневная суета и текучка 
создают и усиливают психо-
логическое напряжение. В 
этих условиях сложно сохра-
нять ощущение перспекти-
вы и предвидеть ход собы-
тий. Необходимо вернуть 
равновесие и душевное спо-
койствие, без этого много-
численные дела не принесут 
ожидаемого эффек та и 
прибыли.

Б Л И З Н Е Ц Ы .  В 
ближайшие дни вас 
ож ид ает трудное 

время. Многие начинания 
могут стать безуспешными, 
и вы рискуете понести зна-
чительные убытки. В этой 
обстановке не следует спе-
шить, необходимо сделать 
передышку, тщательно про-
анализировать планы, воз-
можности и конкретные 
шаги по достижению успеха. 
Возможно, в проектах есть 
упущения, которые не были 
видны при их составлении. 
Проявляйте осторожность, 
не доверяйте секреты даже 
знакомым с вашими обсто-
ятельствами людям.

РАК. Широкие воз-
можности открыва-
ются перед вами на 

предстоящей неделе. Бри-
танские астрологи советуют 
действовать активно и ста-
вить только самые амбици-

озные цели. Планеты распо-
ложились сейчас таким об-
разом, что удача сама идет 
в руки. При этом не обра-
щайте внимания на советы 
партнеров о том, что следу-
ет проявить осторожность и 
притормозить. Не слушайте 
их и действуйте, исходя 
только лишь из своего пони-
мания хода событий.

ЛЕВ. Вам следует 
действовать с пре-
дельной аккуратно-

стью и осторожностью. Со-
перники способны разга-
дать ход ваших мыслей и по-
мешать важным проектам и 
сделкам. В условиях интен-
сивной конкуренции уделяй-
те предельное внимание фи-
нансовым вопросам. Не 
надо пренебрегать и отды-
хом. Прогулки на свежем 
воздухе помогут появлению 
оригинальных идей, неожи-
данных комбинаций.

ДЕВА. В последнее 
время вам удалось 
полностью завла-

деть вниманием партнеров 
и инвесторов. Однако, что-
бы их интерес к вашему про-
екту не угасал, придется 
предпринять дополнитель-
ные усилия и даже, возмож-
но, пойти на риск, который, 
со значительной долей ве-

роятности, может оправ-
даться. В вашем арсенале 
должны быть и неординар-
ные решения.

ВЕСЫ. Вам стоит 
быть внимательнее 
к деталям – эффект 

от качественно и добросо-
вестно сделанной работы 
может быть испорчен досад-
ными мелкими ошибками и 
упущениями. Но у вас есть 
хороший тыл – ваши близ-
кие. Прислушайтесь к их со-
вету и постарайтесь уделить 
им больше времени, чем 
обычно. Ваши усилия обер-
нутся сторицей.

СКОРПИОН. Вам 
предстоит проверка 
доверия деловых 

партнеров. Развитие собы-
тий в ближайшие дни многое 
расставит по своим местам. 
Однако не бойтесь неожи-
данностей и будьте готовы к 
ним. Ведь вполне возможно, 

что c разрушением старых 
иллюзий перед вами откро-
ются новые более широкие 
горизонты, за которыми на-
ходится реальный успех.

СТРЕЛЕЦ. На ра-
боте от вас потребу-
ются напряженные 

интеллектуальные усилия. 
Поэтому старайтесь быть в 

хорошей форме и не позво-
ляйте, чтобы посторонние 
мысли потеснили самые на-
сущные. Возможно, пришло 
время конкретно обдумать 
варианты отпуска. Чем рань-
ше вы побеспокоитесь об 
этом, тем комфортнее буде-
те чу вствовать себя в 
дальнейшем.

КОЗЕРОГ. На буду-
щей неделе вы мо-
жете рассчитывать 

на благосклонность судьбы, 
если будете прислушивать-
ся к знакам, которые она по-
дает. Не пренебрегайте воз-
можностью использовать 
ситуацию для улучшения 
своего финансового поло-
жения. Не ленитесь и прило-
жите все усилия, чтобы реа-
лизовать даже самый, каза-
лось бы, незавидный шанс.

ВОДОЛЕЙ. Вас мо-
гут ожидать испыта-
ния. Неоднозначные 

обстоятельства грозят заве-
сти в тупик. Чтобы сориен-
тироваться и выбрать пра-
вильную линию поведения, 
необходимо сохранять са-
мообладание и не подда-
ваться эмоциям.

РЫБЫ. Вам следу-
ет проверить надеж-
ность инвестиций, 

оправ д анность бизнес-
стратегии и обоснованность 
расходов. Если некоторые 
ранее принятые решения 
стали вызывать у вас сомне-
ния, проанализируйте ситу-
ацию, не грех также спро-
сить совета у людей, кото-
р ы м  в ы  п о л н о с т ь ю 
доверяете. 

ИТАР-ТАСС


